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Le Président Tebboune préside l’ouverture des travaux 
de la rencontre Gouvernement-walis

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a 

présidé, jeudi dernier  au Palais 
des nations (Alger), la cérémonie 
d’ouverture des travaux de 
la rencontre Gouvernement-
walis, placée sous le thème 
“Développement local : 
évaluation et perspectives”.
La cérémonie d’ouverture a été 
entamée par la lecture de Versets 
du Saint Coran avant l’exécution 

de l’hymne national.
Cette rencontre, organisée 
par le ministère de l’Intérieur, 
des Collectivités locales et de 
l’Aménagement du territoire, 
sur une journée, s’inscrit dans 
le cadre de l’évaluation des 
actions entreprises ces trois 
dernières années en matière de 
développement local.
Il s’agit aussi d’analyser 
l’état de mise en œuvre des 
orientations du président de la 

République et d’établir un bilan 
des actions engagées, ainsi que 
leur impact sur l’amélioration 
des conditions de vie du citoyen 
et sur l’économie locale.
Les participants se pencheront 
également, dans une 
vision prospective, sur le 
processus visant à accélérer 
le développement socio-
économique local à travers 
une feuille de route globale et 
cohérente.

Président tebboune: 

Aller de l’avant vers la consolidation des acquis et 
l’amélioration des conditions de vie du citoyen

Le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a mis en avant, jeudi à Alger, 

la nécessité d’aller de l’avant vers 
le renforcement des acquis réalisés 
ces dernières années, soulignant 
que les questions relatives à 
l’amélioration des conditions 
de vie du citoyen, la promotion 
du service public et la levée des 
obstacles devant les investisseurs 
venaient en tête des priorités.
Présidant l’ouverture des travaux 
de la rencontre Gouvernement-
walis, au Palais des nations, le 
Président Tebboune a passé en 
revue les principaux dossiers 
constituant la pierre angulaire 
du processus économique et de 
développement local, assurant 
de la poursuite des efforts “sans 
relâche pour consolider les acquis 
réalisés durant ces trois dernières 
années”.
Dans ce cadre, le président de la 
République a cité en particulier 
les questions prioritaires pour le 
Gouvernement, en tête desquelles 
l’amélioration des conditions de 
vie des citoyens, la promotion 
de la performance des structures 
et services publics, la levée des 
obstacles dressés devant les 
investisseurs, le développement 
de l’agriculture pour réaliser de 
meilleurs résultats avec la création 
de postes d’emploi au profit des 
jeunes, la création de petites et 
moyennes entreprises (PME), entre 
autres exigences du développement 
durable.
Le Président Tebboune a, en outre, 
souligné que cette rencontre qui 
regroupe le staff gouvernemental 
et les responsables locaux tend à 
“conférer une plus grande efficacité 
à l’action des collectivités locales” 
et “à mettre en œuvre les décisions 
prises au titre d’une nouvelle vision 

en vue d’opérer le changement 
des mentalités et de rompre avec 
les pratiques bureaucratiques et 
parasitaires”.
Pour atteindre les résultats 
attendus des décisions prises au 
titre de la démarche d’accélération 
des opérations de développement 
socioéconomique local, le Président 
Tebboune a appelé les walis à “se 
libérer de l’hésitation” et à “faire 
preuve d’esprit d’initiative et 
d’audace” face aux défis relatifs à 
la sécurité énergétique, alimentaire 
et hydrique.
Il a indiqué que l’Algérie 
amorçait une phase où “on œuvre 
à asseoir les bases de la nouvelle 
gouvernance en mettant en place 
des conditions propices à la 
promotion de l’investissement et 
la diversification des sources de 
financement au niveau des wilayas 
à travers le recours aux moyens 
disponibles et l’amélioration des 
méthodes de gestion”.
Saluant la contribution des walis 
au “règlement des problèmes 
qui entravaient les entreprises 
économiques ce qui a permis, 
en peu de temps, de créer des 
centaines d’unités économiques 
et d’ouvrir près de 52.000 postes 
d’emploi”, le Président Tebboune a 
insisté sur l’impératif de “préserver 
cette cadence à l’avenir”.
Rassurant les walis au sujet des 
comptes qu’ils doivent rendre, 
le Chef de l’Etat a rappelé avoir 
personnellement “pris en ligne 
de compte leurs appréhensions”, 
avant de mettre l’accent sur 
l’impératif de distinguer entre 
l’erreur administrative, relative et 
intentionnelle.
Le Président de la République 
a tenu à rappeler que le wali 
“dispose de toutes les prérogatives 
au niveau de sa wilaya”, ainsi que 

“du droit de prendre les décisions 
qu’il juge idoines dans l’ensemble 
des secteurs, à l’exception de la 
Défense nationale et des aspects 
pédagogiques de l’Education”.
Cette année verra “l’amendement” 
des codes communal et de wilaya 
en vue de “parvenir de définir le 
véritable rôle de l’élu pour qu’il 
ne se limite pas à celui de simple 
exécuteur des décisions de la Daira 
ou de la wilaya”.
Il sera procédé, dans le même 
cadre, à la formation périodique 
des élus pour leur permettre de 
prendre connaissance de toutes 
leurs prérogatives, à même de 
s’éloigner “de manière définitive de 
l’autoritarisme et de l’autocratie”, 
ajoute le Président Tebboune.
L’Algérie a réalisé des résultats 
louables en dépit de la conjoncture 
économique mondiale difficile
Le Président de la République a, 
également, salué le travail accompli 
par les walis, les différents 
ministères et les institutions de 
l’Etat, dans le cadre du processus 
de sauvetage de l’économie 
nationale, compte tenu “des 
résultats enviables auxquels nous 
sommes parvenus aujourd’hui, et 
qui sont rarement atteints dans la 
conjoncture économique mondiale 
difficile de jour en jour”.
Il a également passé en revue 
nombre d’indicateurs prouvant cette 
réalité, notamment “la réduction 
de la facture d’importation sans 
priver le citoyen ou le contraindre 
à l’austérité”.
Le Président Tebboune a rappelé, 

à ce propos, que la facture 
d’importation avait reculé, passant 
de 63 Mds USD à 38 Mds USD, 
indiquant que cette démarche “se 
poursuivra à l’avenir”.
Rappelant la conjoncture 
économique difficile qu’a traversée 
l’Algérie, le Président Tebboune a 
souligné que “l’Etat ne s’effondrera 
pas, contrairement aux prévisions 
de certaines parties et relayées sur 
les réseaux sociaux”.
Les réserves de change qui 
“dépassent actuellement les 60 mds 
dollars permettront à l’Algérie, 
en cas de crise économique, 
d’importer pendant deux (2) ans 
sans difficultés”, a-t-il rassuré, 
précisant que “cela ne doit pas être 
synonyme de gaspillage”.
S’agissant des exportations, le 
Président Tebboune a formé le vœu 
de voir leurs recettes doubler à 
l’avenir. Il rappellera, à cet égard, 
que “l’Algérie a, pour la première 
fois de son histoire, exporté près 
de 7 milliards de dollars hors 
hydrocarbures l’année écoulée”.
Dans le même sillage, le Président 
de la République a indiqué que “la 
croissance économique a enregistré 
un taux de 4,1% en 2022 et devrait 
atteindre 5% en 2023”.
Evoquant la courbe descendante du 
taux d’inflation située actuellement 
à près de neuf (9)%, le Président 
de la République a affirmé que 
“l’inflation, à nos yeux, a atteint un 
niveau inacceptable, même si elle 
est en deçà des taux d’inflation à 
l’échelle mondiale”.
Le Président Tebboune a évoqué, 
par ailleurs, la lutte menée par 
l’Algérie contre l’argent sale, 
espérant “opérer une rupture 
définitive avec la dilapidation du 
denier public et la domination de 
l’argent sale dont certains résidus 
continuent à alimenter les foyers 

de résistance au changement”.
Dans ce contexte, il a souligné 
la nécessité de lutter “avec 
fermeté contre ces pratiques, à 
la faveur de la suprématie de la 
Loi et en consacrant l’Autorité 
de l’Etat, avec subtilité loin 
de l’autoritarisme”, ajoutant 
que “nous sommes mobilisés, 
aujourd’hui, plus que jamais pour 
mener une lutte sans merci contre 
la corruption, les corrupteurs et les 
corrompus”.
Concernant les fonds thésaurisés, 
le président de la République a 
invité leurs détenteurs à les injecter 
dans l’économie nationale et à 
les déposer auprès des banques, 
rappelant avoir accordé de 
nombreuses garanties dans ce sens.
Au volet diplomatique, le Président 
Tebboune a mis en avant les succès 
réalisés par l’Algérie à cet égard, 
citant le Sommet arabe qu’elle 
avait abrité en début novembre 
et qui avait connu “le taux de 
participation le plus important dans 
l’histoire des précédents sommets 
arabes”, battant en brèche les 
allégations de “certaines  parties 
qui avaient misé sur son échec”.
Ce rendez-vous était le Sommet de 
l’unification des rangs palestiniens 
et “l’Algérie continuera sur cette 
voie”, a affirmé le président de la 
République, exprimant son souhait 
que l’Etat de Palestine devienne, 
cette année, “membre à part entière 
aux Nations Unies”.
Quant à la solidarité avec le Sahara 
occidental, le Président Tebboune 
a réaffirmé qu’il s’agissait “d’une 
question de principe pour l’Algérie 
qui n’y renoncera point”.
Il a également exprimé son souhait 
que la Libye puisse organiser des 
élections avant la fin de l’année 
2023.
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“Osez et créez de la richesse”

Le Président Tebboune instruit les walis d’être à l’écoute des citoyens

GouVerneMent-W ALis:
 “Consacrer l’action concertée et coordonnée entre les autorités centrales et locales”

Le Président Tebboune a apporté tout le soutien aux walis
 pour renforcer leur rôle sur le terrain

En donnant les 
pleins pouvoirs aux 
collectivités locales, le 

président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, veut 
en priorité renforcer le rôle 
des walis et des élus locaux, 
en matière de développement 
économique. Désormais, ces 
collectivités locales, seront les 
chefs de fil du développement 

économique du pays.
En 2022, de nombreuses 
wilayas ont amélioré leurs 
performances économiques. 
C’est prometteur pour l’année 
2023, qui verra les wilayas 
monter en puissance en 
matière de développement 
économique.
Le président de la République 
a exhorté les walis à faire 

preuve d’imagination et 
surtout de souplesse pour 
s’adapter à la nouvelle feuille 
de route.
La décision du président de 
la République de donner les 
pleins pouvoirs aux walis a 
été saluée par tous. Le chef 
de l’Etat a sonné le glas d’une 
organisation centralisée qui a 
montré ses limites.

Les responsables locaux seront 
évalués sur leurs performances 
économiques. Le nombre 
d’entreprises créées et le 
nombre de nouveaux emplois 
pèseront lourdement fin 2023 
dans l’évaluation des walis.
Pour le président Tebboune, la 
wilaya doit créer de la richesse. 
Les wilayas seront classées 
selon leur poids économique 

et leur contribution au PIB. La 
compétition entre les wilayas 
est ouverte. En décembre 
2023, les Algériens sauront 
quelles sont les wilayas les plus 
attractives et qui ont su attirer 
les investisseurs. Messieurs 
et mesdames les walis, à 
vos marques, partez pour 
une année économique, qui 
s’annonce exceptionnelle...

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a instruit, jeudi à Alger, les 
walis d”’être à l’écoute” des 
préoccupations des citoyens pour 
“les rassurer et créer des espaces 
de dialogue régulier” avec les 
instances constitutionnelles 
représentant les différentes 
composantes du peuple.
Dans son allocution à 
l’ouverture des travaux de la 
rencontre Gouvernement-walis 
au Palais des nations, sous le 
thème “Développement local : 

évaluation et perspectives”, le 
Président Tebboune a instruit 
les walis d’”être à l’écoute des 
préoccupations des citoyens 
pour les rassurer et les inciter à 
créer des espaces de dialogue 
avec les différentes instances 
constitutionnelles représentant le 
citoyen”, affirmant que l’Algérie 
compte parmi les rares pays qui 
disposent de deux instances 
représentant le citoyen et les 
jeunes.
Le président de la République 
a donné des instructions aux 
walis pour “créer des espaces 

de dialogue régulier avec 
l’Observatoire national de la 
société civile afin d’écouter les 
préoccupations exprimées au 
nom du peuple”, soulignant que 
l’Observatoire “représente le 
citoyen dans toute sa composante, 
étant une instance habilitée 
en vertu de la Constitution à 
s’exprimer en son nom”.
Le Président Tebboune a appelé, 
à ce propos, à “adopter un 
dialogue régulier, constitutionnel, 
civilisationnel et national entre 
les walis et le Haut Conseil de 
la jeunesse”, affirmant que le 

médiateur de la République 
“doit écouter et transmettre les 
préoccupations du citoyen, et 
redresser la situation si possible”.
Le président de la République a 
rappelé, en outre, que “l’année 
actuelle verra l’amendement des 
codes communal et de wilaya”, 
précisant qu’il s’agit de “modifier 
et non de corriger” afin d’avoir de 
“vrais élus”.
Et d’ajouter que les codes 
communal et de wilaya 
“permettront de parachever le 
socle de l’édification participative, 
loin de l’autoritarisme et de 

l’autocratie”.
Les élus locaux “ne sont pas 
de simples gestionnaires ou 
exécuteurs de décisions”, a 
souligné le Président Tebboune. 
“Ils  disposent de toutes les 
prérogatives -sous le contrôle de 
la loi-, des prérogatives que nous 
œuvrons à renforcer”, a-t-il dit.
Par ailleurs, le Président de la 
République a souligné l’impératif 
d’assurer “une formation 
périodique aux élus locaux 
pour leur permettre de prendre 
connaissance de tous les textes 
juridiques disponibles”.

La rencontre 
Gouvernement-walis, 
une tradition initiée par 

le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
“consacre l’action concertée et 
coordonnée entre les pouvoirs 
publics sur les plans central et 
local”, a affirmé, jeudi à Alger, 
le ministre de l’Intérieur, des 
Collectivités locales et de 
l’Aménagement du territoire, 
Brahim Merad.
Intervenant lors des travaux de 
la rencontre Gouvernement-
walis, au Palais des nations 
(Alger), M. Merad a souligné 
que cette rencontre, “consacrée 
comme nouvelle tradition par 
le Président de la République”, 

permettra d”unifier les vues et 
d’intensifier les efforts pour 
davantage d’efficacité en matière 
de mise en œuvre des politiques 
publiques, notamment celles 
ayant trait au développement 
local socioéconomique 
de manière à assurer une 
meilleure prise en charge des 
préoccupations du citoyen et être 
à la hauteur de ses aspirations”.
Rappelant que le Président 
de la République “a érigé 
ces aspirations en objectifs 
à réaliser”, le ministre de 
l’Intérieur a mis l’accent sur 
“l’impératif d’une nouvelle 
conception pour généraliser le 
développement à travers tout le 
territoire national”.

Le Président Tebboune “a adopté 
une méthode pragmatique 
reposant sur la planification par 
les objectifs, l’évaluation par les 
résultats, le suivi permanent de la 
dynamique de développement et 
l’application des instructions et 
des mesures prises en mesurant 
leur impact sur le terrain”, a 
poursuivi M. Merad.
Revenant sur les conclusions 
de la rencontre Gouvernement-
walis tenue en septembre 
dernier, M. Merad a évoqué “la 
feuille de route suivie sur la base 
des recommandations adoptées”, 
avant de passer en revue la teneur 
de l’opération d’évaluation du 
dossier de développement des 
zones d’ombre.

Il a abordé, dans ce contexte, “le 
programme de rattrapage urgent 
parachevé à la fin de 2022 à 
travers la réalisation de 96% du 
total des projets financés estimés 
à 30.000 projets à travers toutes 
les wilayas du pays”, relevant 
qu’une enveloppe de “plus de 
350 milliards DA a été allouée à 
ce programme qui profite à près 
de 7 millions de citoyens”.
Le ministre a également mis 
l’accent sur “l’intérêt accordé 
par le Président de la République 
au développement de certaines 
wilayas qui accusent un retard 
en matière de développement, à 
l’instar des wilayas de Tissemsilt 
et de Khenchela”, affirmant que 
les pouvoirs publics “poursuivent 

la mise en œuvre des 
programmes d’investissement 
publics financés par le budget 
de l’Etat qui ont contribué à 
l’amélioration des conditions de 
vie du citoyen”.
Les walis ont “présenté une 
évaluation d’étape du niveau de 
prise en charge des directives du 
Président de la République, tout 
en continuant le recensement 
des lacunes et des disparités 
enregistrées dans certaines 
régions et leur prise en charge en 
priorité en les incluant dans les 
programmes de développement 
ordinaires à partir de l’année en 
cours”, a-t-il ajouté.

Le ministre de l’Intérieur, 
des Collectivités locales 
et de l’Aménagement 

du territoire, Brahim Merad a 
affirmé, jeudi à Alger, que la 
rencontre Gouvernement-walis 
a été riche en orientations du 
président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune qui 
a apporté tout le soutien aux 
walis de la République, pour 
renforcer leur rôle sur le terrain.
Dans son allocution, en marge 
de la clôture de la rencontre 
Gouvernement-walis, M. Merad 
a estimé que la rencontre placée 

sous le thème “Développement 
local : évaluation et 
perspectives”, était une autre 
occasion de souligner tout 
l’appui et le soutien accordés 
aux walis par le président de la 
République pour renforcer leur 
rôle sur le terrain.          
“Le wali est appelé à trouver les 
moyens de créer de la richesse 
dans sa wilaya et de valoriser 
ses potentialités”, a-t-il indiqué, 
ajoutant que “cette rencontre est 
en soi une rencontre d’évaluation 
périodique en vue de booster le 
développement local à travers 

les différentes wilayas du pays, 
d’autant qu’elles ont les atouts 
et les capacités nécessaires”.
Evoquant les recommandations 
de la dernière rencontre 
Gouvernement-walis qui s’est 
tenue en septembre dernier, M. 
Merad a affirmé que “sur la 
base de ces recommandations, 
il a été procédé aujourd’hui à 
l’évaluation des réalisations 
accomplies sans attendre qu’une 
année entière s’écoule, afin 
d’éviter d’éventuelles erreurs 
dans les politiques adoptées 
pour une meilleure prise en 

charge des préoccupations”.
Le ministre a, également, appelé 
les présidents d’Assemblées 
populaires de wilaya (APW), 
à assumer pleinement leur rôle 
pour booster le développement 
local, en libérant l’initiative 
dans différents secteurs.
“L’exploitation des capacités 
dont jouissent les différentes 
wilayas du pays, permettra 
forcément à l’Algérie de réduire 
la dépendance à l’étranger, en 
plus de soutenir les exportations 
hors hydrocarbures”.
Concernant le dossier des zones 

d’ombre, M. Merad a indiqué 
qu’”une amélioration notable 
a été relevée par rapport au 
niveau de vie des populations 
de ces zones, précisant que près 
de 6 millions de citoyens sont 
concernés”.
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Participation “obligatoire” des élèves de 5ème année 
primaire à l’examen d’évaluation

industrie PHArMACeutiQue:

 La facture d’importation réduite 
de 40% en 2022

La production locale des stylos 
à insuline va réduire leurs prix 

et assurer leur disponibilité

Le ministère de 
l’Education nationale 
a indiqué que la 

participation des élèves de 5e 
année primaire à l’examen 
d’évaluation des acquis, en 
vigueur à partir de cette année, 
était “obligatoire”, affirmant 
que la non-participation à cet 
examen pourrait entamer leur 
passage au collège.
Le ministère a insisté, dans une 
instruction, sur “l’obligation 
pour chaque élève de 5e année 
primaire, de passer l’examen 
d’évaluation des acquis du 
cycle primaire”, soulignant 
que “la non participation de 
l’élève à cet examen le privera 
du passage au collège, quelle 
que soit sa moyenne annuelle 
dans l’évaluation continue”.

Le ministère note également 
que “le passage en 1ère 
année moyen est calculé 
uniquement sur la base 
de la moyenne annuelle 
de l’évaluation continue, 
les résultats de l’examen 
d’évaluation des acquis 
n’étant pas comptabilisés 

dans l’admission de l’élève en 
première année moyenne”.
A cette occasion, le ministère 
a fixé la période allant du 5 
au 23 février prochain pour 
s’inscrire à cet examen au 
niveau des écoles primaires 
ou des établissements 
éducatifs privés, en chargeant 

les directeurs de ces 
établissements d’enregistrer 
les élèves concernés sur la 
plateforme numérique, par 
leur numéro d’identification.
Selon la même source, le 
Directeur de l’établissement 
éducatif est également tenu 
d’imprimer la liste des élèves 
inscrits à l’examen à partir 
du système informatisé du 
ministère de l’Education 
nationale, liste qu’il devra 
signer et cacheter avant de 
la soumettre à la direction de 
l’Education avant la date du 
28 février 2023 au plus tard, 
en veillant à mettre à jour cette 
liste.
“L’examen d’évaluation 
concerne sept matières: la 
langue arabe, le tamazight, le 

français, les mathématiques, 
l’éducation islamique, 
l’histoire géographie, les 
sciences et technologies et 
l’éducation civile”, ajoute-t-on 
de même source.
Pour rappel, le ministre 
de l’Education nationale, 
Abdelhakim Belaabed, 
avait affirmé que “l’examen 
d’évaluation des acquis, à 
mettre en vigueur à la fin 
de l’année en cours, aura un 
caractère local et sera organisé 
au niveau des circonscriptions 
d’inspection”, expliquant que 
ce type d’évaluation était à 
même “d’offrir plus de chances 
aux élèves d’aller au bout du 
cursus scolaire, et de réduire le 
taux de redoublement en 1ère 
année moyen”.

Le ministre de l’Industrie 
pharmaceutique, Ali Aoun, 
a fait état, jeudi à Alger, 

de la régulation des importations 
pharmaceutiques nationale et de la 
réduction de la facture d’importation 
de 40% en 2022 par rapport à 2019, 
pour atteindre 1,2 Mds Usd alors 
qu’elle s’élevait à près de 2 mds usd.
Dans son intervention sur les principales 
réalisations du secteur lors des travaux 
de la rencontre Gouvernement-Walis, 
M. Aoun a fait savoir que la facture 
d’importation en 2022 avait atteint 1,2 
mds usd, contre près de 2 mds usd en 
2019, ce qui a permis d’économiser 
800 millions usd, soulignant que le 
budget alloué à la gestion du ministère 
était de 250 millions Da, soit 2 millions 
usd seulement, avec pas plus de 100 
travailleurs, ce qui permet au ministère 
de l’Industrie pharmaceutique d’être 
“un investissement rentable pour 
l’Etat”.
La création du ministère de l’Industrie 
pharmaceutique a permis, en un 
laps de temps court, de relancer le 
secteur et de relever les défis pour 
préserver la sécurité sanitaire à travers 
le renforcement du tissu industriel 
pharmaceutique, la levée des obstacles 
face aux investisseurs et l’accélération 
de la mise en service des nouvelles 
unités de production.
Il a relevé que le nombre d’entreprises 
pharmaceutiques activant dans le 
domaine de la production s’élevait 
à près de 200 entreprises, dont 137 
spécialisées dans la production des 
médicaments permettant de couvrir 
plus des deux tiers des besoins 
nationaux.
Ces chiffres sont appelés à augmenter 

pour atteindre 69 nouveaux 
projets d’investissements, dont 42 
projets de fabrication des produits 
pharmaceutiques et 27 projets de 
production des équipements médicaux, 
précise M. Aoun.
Le nombre de médicaments de 
fabrication locale a également 
augmenté avec 2.889 médicaments sur 
un total de 3.641 médicaments figurant 
sur la nomenclature nationale, précise 
le ministre.
Par ailleurs, le ministre a rappelé 
les principaux fondements de la 
nouvelle stratégie de son département 
ministériel reposant sur trois grands 
axes, à savoir la poursuite de la 
promotion de l’investissement et 
de la production pharmaceutique 
nationale, le renforcement de la 
couverture des besoins nationaux 
en produits pharmaceutiques et 
équipements médicaux nécessaires, 
et la mise en place d’un plan d’action 
pour l’exportation des produits 
pharmaceutiques et des équipements 
médicaux.
Pour rappel, les travaux de la rencontre 
Gouvernement-Walis ont été organisés 
sous le haut patronage du président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, au Palais des Nations 
(Alger), sous le thème “Développement 
local: évaluation et perspectives”.

L’entrée en production, lundi, 
de l’unité de production de 
stylos à insuline de Boufarik 

(Blida), relevant des laboratoires 
Novo Nordisk, va contribuer à une 
réduction sensible de leurs prix, 
tout en assurant leur disponibilité, 
a affirmé le ministre de l’Industrie 
pharmaceutique, Ali Aoun.
“Cette nouvelle unité est le fruit 
d’un partenariat algéro-danois. Elle 
va permettre une baisse de 1000 
DA à l’unité, dans le prix des stylos 
à insuline destinés aux diabétiques, 
avec une qualité analogue à celle des 
stylos importés”, a indiqué le ministre 
à l’inauguration de cette usine, en 
compagnie de l’ambassadrice du 
Royaume du Danemark en Algérie, 
Vanessa Vega Saenz.
Il a assuré que l’entrée en production 
de cette unité industrielle, dont la 
production est estimée à 60 millions 
de stylos/an, de même que la mise 
en service de l’usine de production 
d’insuline d’Oued Smar à Alger, à 
la fin du mois courant, au plus tard, 
“vont contribuer à réduire la facture 
d’importation de ces stylos de plus de 
40 millions d’euros/an, parallèlement 
à la réduction des charges des Caisses 
de sécurité sociale”.
M.Aoun a aussi souligné la 
contribution attendue de ces nouvelles 
structures de production dans la 
“couverture de 45% des besoins 
du marché national, durant l’année 
en cours, avec une prévision de 
satisfaction de la totalité des besoins 
nationaux en 2024”, estimant qu’il 

s’agissait là d’’”un acquis important 
pour l’Algérie dans le domaine de 
l’industrie pharmaceutique”, qui est “ 
en plein essor”.
A terme, le ministère de l’Industrie 
pharmaceutique vise à “produire 
de l’insuline localement et non se 
contenter de celle des stylos”, a ajouté 
M.Aoun, estimant que cet “objectif 
est réalisable, grâce à l’entrée en 
service de la 2e unité de l’usine de 
Boufarik”.
Il a également souligné la “haute 
technologie” exploitée par cette 
usine, comptant parmi les huit (8) 
usines relevant des laboratoires Novo 
Nordisk à travers le monde, dont celle 
de Tizi-Ouzou.
Par ailleurs, le ministre de l’Industrie 
pharmaceutique a imputé le retard 
dans la mise en service de cette 
unité, à “certaines parties” visant 
à “encourager l’importation de 
ces stylos, au même titre que ceux 
qui ont causé l’arrêt d’activité de 
l’usine de production de flacons 
d’insuline de Constantine, en 2012, 
qui approvisionnait les hôpitaux en la 
matière”.
“Le temps des combines dans le 
marché des médicaments en Algérie 
est révolu”, a averti le ministre.
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GouVerneMent-WALis:

La rencontre a permis d’évoquer les indicateurs 
des performances aux niveaux central et local

séCurité ALiMentAire:

 Le Forum de “Davos” classe l’Algérie parmi les pays leaders

Le Premier ministre, 

AïmeneBenabderrahmane, a 
affirmé, jeudi, que la rencontre 
Gouvernement-Walis, tenue 
au Palais des Nations (Alger), 
a permis de mettre en lumière 
certains indicateurs des 
performances, tant au niveau 
central que local, et de montrer 
les résultats positifs réalisés pour 
pallier les lacunes enregistrées à 
même de répondre aux besoins 
des citoyens.
Cette rencontre est devenue 
“une tradition qui permet au 
Gouvernement de s’enquérir de 
la mise en œuvre des différentes 
politiques publiques lancées et 
évaluées par lui-même aux côtés 
des walis qui sont concernés par 
leur concrétisation sur le terrain”, 
a fait savoir M. Benabderrahmane 
dans une allocution prononcé lors 
de la séance de clôture des travaux 
de la rencontre Gouvernement-
Walis.
Le Premier ministre a également 
rappelé les orientations du 
président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 

lors de l’ouverture de la 
rencontre Gouvernement-
Walis en septembre dernier, 
dans lesquelles il a insisté sur 
l’impératif de mettre en place une 
nouvelle approche pour placer 
le développement local au cœur 
de la politique économique du 
pays, en traçant les objectifs et en 
œuvrant à leur réalisation.
Estimant que “la rencontre 
d’aujourd’hui nous a permis 
de mettre en lumière certains 
indicateurs à tous les niveaux, 
tant sur le plan central que local”, 
M. Benabderrahmane a déclaré 
:”en effet, en écoutant certaines 
interventions de ministres et de 
walis, nous pouvons conclure 

de manière générale que certains 
résultats positifs ont été réalisés 
en ce qui concerne le volet 
relatif au rattrapage des lacunes 
enregistrées en matière de 
satisfaction des besoins essentiels 
des citoyens, à l’instar de la prise 
en charge des habitants des zones 
d’ombre”.
Au volet économique, M. 
Benabderrahmane a invité les 
walis à prendre l’initiative au 
niveau local pour contribuer 
à la relance d’une dynamique 
économique globale au niveau 
national.
Il a également mis l’accent sur la 
l’importance de “se fédérer autour 
d’une vision intégrée et cohérente 

pour s’adapter aux données 
résultantes des objectifs du 
développement durable (ODD), 
tout en adaptant l’agenda des 
programmes de développement à 
leurs exigences”.
Concernant les défis liés à la 
sécurité alimentaire, le Premier 
ministre a rappelé que “le 
Président Tebboune n’a eu de 
cesse d’insister à ce que ces défis 
soient au cœur des préoccupations 
des responsables à tous les plans, 
particulièrement au niveau des 
collectivités locales”.
Il a rappelé, dans ce sens, “le 
lancement du programme 
de réalisation de stations de 
dessalement de l’eau de mer 
portant dans une première 
étape sur la réalisation de cinq 
grandes stations de dessalement 
d’une capacité de 300.000 m3/
jour actuellement en cours de 
réalisation, en sus de l’adoption 
d’une approche pratique en 
matière d’exploitation rationnelle 
des eaux souterraines”.
Pour ce qui est de la sécurité 
énergétique, le Premier ministre 
a insisté sur l’importance 
“d’intensifier les efforts et 

d’œuvrer pour le changement 
des modes de production et de 
consommation de l’énergie avec 
l’adoption d’un processus effectif 
garantissant le transfert progressif 
vers un mixe énergétique durable 
et équilibré”.
M.Benabderrahmane a, dans ce 
sens, exhorté les walis à élaborer 
des rapports mensuels sur le 
remplacement énergétique au 
niveau des collectivités locales, 
en donnant des recommandations 
pour l’orientation vers des projets 
de l’énergie solaire en prévision 
de la dotation des sièges des 
communes et des wilayas en 
énergie”.
Le Premier ministre a 
affirmé, en, outre, la nécessité 
“d’accompagner les communes 
et de les faire profiter des 
différentes expériences 
techniques et scientifiques pour 
leur permettre de s’adapter aux 
nouveaux mécanismes que l’Etat 
s’attelle à renforcer à travers le 
recours inévitable à l’utilisation 
des technologies modernes, 
outils incontournables pour le 
développement local”.

Le ministre de l’Agriculture 
et du Développement 
rural, Mohamed 

Abdelhafid Henni, a affirmé jeudi 
à Alger que le Forum économique 
de Davos a classé l’Algérie, dans 
son dernier rapport, parmi les 
pays “leader” dans le monde en 
matière de sécurité alimentaire à 
travers sa production nationale.
Dans une allocution prononcée 
lors des travaux de la rencontre 
Gouvernement-walis, dont 
l’ouverture a été présidée par 
le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
au Palais des nations, sous le 
thème “Développement local: 
évaluation et perspectives”, 
M. Henni a salué les résultats 
du dernier rapport du Forum 
économique de Davos, publié 
le 17 janvier en cours, (soit il 
y a deux jours), dans lequel le 
Forum a affirmé le classement de 
l’Algérie parmi les pays leaders 
dans le monde en matière de 
sécurité alimentaire à travers sa 
production nationale.
Dans ce cadre le rapport a 
souligné, selon M. Henni, que 
la part de la production agricole 
par habitant “a doublé ces 
deux dernières années, grâce à 
l’efficacité du modèle agricole 
adopté par les autorités publics”.
Les résultats de ce rapport 
s’ajoutent à ceux conclus par 
l’Organisation des Nations 

Unies pour l’alimentation et 
l’agriculture (FAO), qui avait 
classé l’Algérie en première place 
aux niveaux arabe et africain, 
pendant trois années exécutives 
(2020, 2021 et 2022), en termes 
de concrétisation des objectifs 
du développement durable des 
Nations Unies dans le domaine 
de sécurité alimentaire, ajoute le 
ministre.
A cet égard, M. Henni a estimé 
que les changements survenus 
depuis 2020 sur tous les plans 
“confirment la vision prospective 
du Président de la République, 
qui a inscrit, la nécessité de la 
mise en place d’un plan urgent de 
modernisation de l’agriculture, 
parmi ses 54 engagements, afin 
d’assurer la sécurité alimentaire, 
répondre aux besoins nationaux 
et mettre fin à la dépendance 
alimentaire”.
Dans son allocution le ministre 
a évoqué les mesures prises dans 
le domaine du foncier agricole, 
notamment l’octroi d’un 
portefeuille foncier à l’Office de 
développement de l’agriculture 
industrielle en terres sahariennes 
(ODAS), d’une superficie 
estimée à 233 000 hectares au 
profit de 210 investisseurs.
Dans le cadre de la reconversion 
du droit de jouissance perpétuelle 
en concession conformément à la 
Loi N  10-03, le ministre a fait 
état de 186214 actes élaborés 

sur un total de 190014 dossiers 
conformes (98%) soit une 
superficie globale de 2.139.358 
hectares.
Pour ce qui est de la circulaire 
interministérielle n  750 relative à 
l’exploitation des terres agricoles 
sans titres, il a été recensé 13229 
cas d’agriculteurs exploitant une 
surface de 151.526 hectares au 
niveau de 21 wilayas.
Dans ce sillage, M. Henni 
a qualifié la décision du 
Président de la République 
d’”historique” car elle permettra 
de régulariser la situation des 
agriculteurs concernés qui 
en ont longtemps souffert”, 
rappelant que “ces derniers et 
leurs familles travaillaient dans 
ces exploitations depuis des 

décennies sans titres”.
L’opération débutera février 
prochain, selon le premier 
responsable du secteur.
Concernant le développement 
local, un programme ambitieux 
a été mis en place dernièrement 
pour l’aménagement de 100.000 
hectares dédiés aux arbres 
fruitier (2023-2025), permettant 
ainsi de valoriser les surfaces 
non-exploitées notamment dans 
les steppes et les montagnes.
Le ministre a insisté également 
sur l’importance du plan de 
réhabilitation et d’élargissement 
du barrage vert décidé par le 
Président Tebboune aout 2020 en 
vue d’insuffler une dynamique 
économique locale à même 
d’améliorer les revenues des 

populations et d’apporter la 
valeur ajoutée à l’économie 
nationale.
Le projet s’étend sur une 
superficie de 3.5 millions hectares 
(20 km de largeur et 1500 km de 
longueur) et touche 13 wilayas, 
183 communes et près de 800 
localités et 7 millions d’habitants 
soit 18% de la population.
Cette nouvelle approche relative à 
la réhabilitation de ce mégaprojet 
consiste en l’implication des 
collectivités locales en termes 
de lutte contre la désertification 
dans toutes ses dimensions et 
l’élargissement de la superficie 
globale à plus de 5.4 millions 
hectares horizon 2030”, d’après 
les explications du ministre.
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AnnAbA / Au CŒur de serAidi

Malgré le froid les enfants s’en 
donnent à cœur joie sur la neige

AnnAbA / direCtion du CoMMerCe

En prévision du mois sacré
 de Ramadhan, les préparatifs 

de l’ouverture des souks Errahma 
ont été entamés

AnnAbA / inFrAstruCtures 
éduCA tiVes

Les habitants d’El Bouni centre 
réclament la réalisation

 d’un lycée

AnnAbA / sidi AMAr

Menace sur l’environnement 
à la cité Chaiba

Après plusieurs semaines d'un beau 
temps inhabituel, le froid, la pluie 
et la neige sont réapparus à travers 

plusieurs wilayas. Plusieurs axes routiers 
sont coupés à la circulation automobile 
de plusieurs wilayas du centre et des 
hauteurs de l'est du pays, notamment la 
commune de Seraidi et Bouzizi suite aux 
fortes chutes de neige qui se sont abattues 
sur ces régions ces dernières 24 heures.
Les Annabis ont vécu durant ce dernier 
weekend sous la neige et le vent glacial 

d'un hiver véritablement rigoureux. Des 
centaines d'automobilistes en famille se 
sont rendus sur les hauteurs de Seraïdi. 
La poudreuse était là. Elle se proposait 
aux mains des enfants qui s’en donnaient 
à cœur joie et des adultes pour être 
transformée en bonhommes de neige ou 
en jeu de lancer de boules. Pas une seule 
voiture ne redescendait de l'Edough sans 
une grosse couche de neige bien mise en 
évidence sur le capot du véhicule. Hier, 
encore, Bouziziétait toujours couvert de 
son manteau blanc

En prévision du prochain mois 
sacré de Ramadhan, la Direction 
du commerce et de la promotion 

des exportations de la wilaya d'Annaba 
a entamé en avance, cette année,les 
préparatifs de l'ouverture des marchés 
« Errahma pour la vente de diverses 
denrées et produits alimentaires de grande 
consommation, en initiant des réunions 
de coordination avec divers organismes 
et partenaires commerciaux.Dans le cadre 
de la préparation du mois de Ramadan 
2023, et afin de prendre les dispositions 
nécessaires pour permettre aux citoyens 
de s’approvisionner normalement des 
produits de large consommation à des prix 
raisonnables, notamment en exploitant 
les espaces commerciaux ainsi que des 
espaces publics appropriés permettant 
l'accueil des opérations de vente, une 
séance de travail de coordination se 
tiendra, aujourd’hui dimanche, au siège 
de la Direction du commerce et de la 
Promotion des exportations. L'ordre 
du jour seraaxé sur les préparatifs pour 
l'ouverture des marchésErrahma durant le 
mois sacré de Ramadhan et autres points 
divers, où un débat sera instauré permettant 
aux participants de soulevée des questions 

d’ordre pratique, notamment l'élaboration 
d'une carte de travail en prévision du mois 
sacré.
le mois de Ramadan nécessite beaucoup 
de dépenses sur le plan alimentaire, vu la 
cherté des prix. Les familles avec enfants 
doivent continuellement jongler avec les 
interminables dépenses, frais et factures. 
Entre l'alimentation, le transport et les frais  
des cours particuliers , la coupe est pleine.  
En effet , faire son marché et faire bouillir 
sa marmite sont devenu pour l’Annabi, 
un  cauchemar  pour les ménagères qui ne 
savent plus comment faire pour joindre les 
deux bouts, Aucun produit n'est épargné 
par cette folie des prix , mais chose qui 
est bien a Souk Errahma , les prix seront 
abordable .

Les riverains d’El Bouni centre 
réclament la construction d’un 
établissement secondaire, vu que 

le nombre d’élèves du seuil secondaire 
scolarisés de cette localité ne cesse 
d’augmenter d’année à en année. Le 
lycée constitue l’une des revendications 
majeures des parents d’élèves. En effet, 
la commune se trouve dépourvue d’un tel 
établissement ce qui pénalise lourdement 
les lycéens de cette localité.L’inscription 
d’un lycée dans le programme de 
renforcement d’infrastructures au profit 
de cette localité devient impérative. «Nos 
enfants endurent une surcharge des classes 
». «Je me demande sur quels critères on 
se base pour décider de la construction 
d’un lycée dans telle ou telle commune. Je 
trouve insensé qu’on puisse faire l’impasse 
sur une demande aussi forte qui frise un 

demi-millier d’élèves», s’interroge un 
parent d’élève.
«Chaque année scolaire, c’est le même 
scénario qui se répète pour nous. Notre 
localité n’est pas dotée d’un lycée, ce 
qui oblige nos enfants à s’orienter vers 
d’autres établissements scolaires. En plus 
de l’éloignement, il est à déplorer les 
conditions peu reluisantes des internats, 
où des insuffisances sont constatées sur 
tous les plans», se plaint un lycéen de cette 
localité.
La réalisation d’établissements scolaires 
dans cette localité  ne connaît pas la 
cadence souhaitée par la population, dont le 
taux démographique ne cesse d’augmenter 
chaque année, du fait de l'exode rural.  
Les habitants attendent avec impatience la 
réalisation d’un lycée  tout près de leurs 
habitations.

Malgré les efforts remarqués des 
services communaux, et malgré 
les nombreuses campagnes de 

sensibilisation, en vue d’améliorer le cadre 
de vie des citoyens, certains quartiers, eu 
égard à leur état de dégradation se trouvent 
au centre des discussions des citoyens 
annabis, qui s’interrogent sur la passivité 
de certains résidents qui ne font aucun 
effort pour préserver leur environnement 
pis, encore ferment les yeux devant des 
actes irresponsables qui enlaidissent les 
sites. Les habitants de plusieurs quartiers 
de la localité de Sidi Amar notamment, 
ceux de Chaibadénoncent l’état des 
lieux des routes à proximité du pôle 
universitaire, ils se plaignent également de 
cette accumulation de déchets solides et 
même des sacs de débris de matériaux. Des 
monts  d’ordures qui constituent le décor 
de ces cités complètement délaissées. Une 

image  désolante  des quartiers qu'elle 
renvoie mais également de la dégradation 
de l'environnement immédiat, sans parler 
des odeurs nauséabondes émanant de ces 
déchets.  En matière de programme de  
ramassage des ordures c’est l’anarchie 
totale, un état des lieux qui ne semble pas 
trop déranger les élus  et que les citoyens 
ne cessent de pointer du doigt. En effet, 
l’insalubrité qui règne constitue un vrai 
danger pour la santé publique, pouvant 
engendrer des infections  contagieuses. A ce 
titre, les habitants de ces cités interpellent 
les autorités concernées à l’effet de mettre 
fin à cette problématique et de prendre des 
mesures appropriées.Certains habitants, 
ont eu recours à nos colonnes pour attirer 
l’attention, disent-ils, des responsables 
locaux sur leurs conditions de leur cadre de 
vie. Une  cité qui n'est plus qu'un amas de 
misère, de mal-être et d'insalubrité. Cette 
situation  est devenue plus qu’inquiétante.

Imen.B
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Un incendie s’est déclaré, jeudi passé,  
dans un bidonville à proximité de 
la cité Didouche Mourad.Le feu a 

détruit, en quelques minutes seulement, la 
literie, le mobilier et les effets vestimentaires 
des occupants dudit foyer. Fort heureusement, 
aucun dégât humain n’est à déplorer grâce 
l’intervention de la Protection civile, qui a pu 
circonscrire le feu et sauver ce qui restait des 
biens ménagers de la famille. 
Une enquête a été ouverte par les services de 
la police pour déterminer les causes exactes 
de cet incendie. 
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AnnAbA / Cités uniVersit Aires

Les étudiants de la résidence (Annaba-centre) dénoncent
 les mauvaises conditions d’hébergement 

AnnAbA / VioLenCe et AGressions 

Bagarre à couteaux tirés 
à Boukhadra 3

AnnAbA / seCteur urbAin 4

Vaste opération de nettoiement 
dans plusieurs cités

AnnnAbA / sinistre

Un bidonville prend feu à la cité Didouche Mourad 

Les étudiants de la cité 
universitaire Annaba-centre 
ont exprimé leur profonde 

déception quant aux mauvaises 
conditions vécues dans l’enceinte 
de leur cité universitaire, 
notamment la mauvaise qualité des 
repas servis, manquant d’hygiène 
et ne répondant pas aux normes 
requises, selon les déclarations 
de plusieursrésidents, s’ajoute 

à cela les coupures d’électricité 
qui génère le froid faute de 
chauffage, ainsi que l’absence des 
commodités tels quele transport 
et la disponibilité de l’eau. Ces 
derniers réclament la désignation 
d’une commission d’inspection 
pour venir s’enquérir de visu de la 
situation qui prévaut. Les étudiants 
se plaignent de la situation 
déplorable qu’ils endurent et qui 
est, selon eux, dues à un manque 
d’inspection. Les étudiants que 

nous avons croisésréclament 
une meilleure qualité des repas. 
Malgré les maints appels adressés 
aux responsables, rien n’a été fait 
pour améliorer les conditions de 
vie des étudiants. « Nous n’avons 
pas d’autre choix que de recourir à 
d’autres moyens pour faire valoir 
nos droits», déclarent-ils.Enfin, ils 
sollicitent l’intervention rapide des 
autorités pour venir constater sur 
place les préoccupations soulevées 
ci-dessus.

La ville d’Annaba connait ces 
derniers jours des moments de 
panique.Certaines localités sont 

devenues aujourd’hui des endroits à 
hauts risques. Des cités livrées à elles-
mêmesaux mains des groupes de gangs 
et de voyous, qui poussent des familles 
à faire fuir leurs enfants vers d’autres 
cieux plus cléments.La violence continue 
de régner en maître à travers les cités de 
la wilaya d’Annaba et cette fois-ci, c’est 
le vieux quartier  Boukhadra 3 de la 
commune d’El Bouni qui a été, avant-hier, 
le théâtre d’une bagarre survenue entre  
plusieurs personnes armées de couteaux et 
de sabres. 

Selon une source d’information, le motif 
de cette  bataille, serait  due suite à un 
vol d’un motocycle, qui s’est transformé 
en  une altercation ayant opposé deux 
jeunes délinquants, pour se généraliser 
en une bagarre rangée avec l’appui 
d’autres  jeunes venus soutenir chacun 
des antagonistes.Lors de cet affrontement 
collectif, plusieurs personnes ont été 
grièvement blessées, dont certaines furent 
évacuées par leurs familles aux services 
des urgences du CHU ‘’Ibn Rochd’’. Des 
renforts importants ont été déployés par le 
Groupement territorial de la gendarmerie 
nationale pour mettre fin aux combats 
féroces que se livraient les belligérants 
dont plusieurs ont été arrêtées.

Dans le cadre de la campagne 
nationale de nettoyage, le secteur 
urbain 4 a lancé une campagne de 

nettoiement au niveau de plusieurs cités de 
la Plaine Ouest,notamment les cités d’Oued 
Forcha, Zaafrania et Elisa à l’initiative 
des services communaux de l’APC. 
Cette initiative s’inscrit dans le cadre 
des actions visant à réinstaurer l’hygiène 
du milieu urbain et l’assainissement des 
quartiers. Par le biais de cette opération, 
pour laquelle des moyens humains et 
matériels ont été mobilisés, les élus et les 
services compétents entendent remédier à 

l’amélioration du cadre de vie des citoyens. 
Cette campagne, tant attendue par les 
habitants, a débuté  avant-hier dans 
les dites cités, où il a été procédé au 
ramassage  d’ordures  et des déchets et 
l’éradication des points noirs défigurant 
le cadre de vie. Dans ce registre, on saura 
que cette campagne de grande envergure 
s’est soldée par la collecte d’une dizaine 
de  tonnes de détritus et d’ordures. 
Cependant, il faut espérer que cette action, 
laquelle a été accueillie favorablement 
par les habitants, soit suivie à travers des 
campagnes de sensibilisation accrue et un 
contrôle permanent des lieux afin d’éviter 
un retour à la case départ. 

SihemFerdjallah
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Annaba à l’instar de 
toutes les régions du 
pays a renoué ces 

dernières semaines avec les 
fortes pluies et neige de la 
saison hivernale après une 
courte période marquée par un 
stress hydrique et ce à la grande 
joie des agriculteurs et des 

citoyens. Ainsi contrairement 
aux dernières années ces fortes 
pluies qui se sont abattues sur 
la ville de Annaba et sa région 
n’ont jusqu’à présent pas causé 
les mêmes désagréments que les 
années passées même si on sait 
que certaines cités connaissent 
encore des stagnations des eaux 
dus au bouchage des avaloirs 
et un manque d’entretien 

notamment à la cite 5 juillet 
où on a remarqué même un 
affaissement de la chaussée 
au niveau de la poste et des 
trottoirs inondés à cause des 
avaloirs bouchés ainsi que sur le 
grand boulevard de Sidi Achour. 
Ces précipitations constituent 
une grande joie aussi bien chez 
les agriculteurs que tant pour le 
secteur hydraulique à la faveur 

d’une augmentation possible 
dans les différents barrages 
aussi des wilayas limitrophes, 
telles, Guelma, El Tarf , Souk 
Ahras  avec le cumul de la fonte 
des neiges qui se sont abattues 
sur les hauteurs du mont Seraidi 
, Maouna (Guelma), Machroha 
( Souk Ahras)’ qui constituent 
les réservoirs de la région extra 
EST.

AnnAbA / inteMPéries 

Les premières précipitations et neiges hivernales 
accueillies avec joies

Tayeb Zgaoula

Les autorités de la 
wilaya de Skikda, qui 
se caractérise par un 

important stock de poissons 
blancs, misent sur le nouveau 
port de pêche d’Oued Z’hor 
pour booster l’économie locale, 
marquée par une production 
“acceptable” réalisée seulement 
six mois après sa mise en 
service.
Les chalutiers et sardiniers du 
nouveau port de pêche d’Oued 
Z’hor, actuellement en phase 
d’expérimentation, ont pêché 
126 tonnes de poisson de 
différentes espèces. Un chiffre 
jugé “acceptable” par le directeur 
de la Pêche et de l’Aquaculture 
de la wilaya, Naïme Belakri, 
qui a indiqué à l’APS que 
cette phase d’expérimentation 
coïncide avec l’hiver, une 
saison qui enregistre une baisse 
des activités de pêche.
Le responsable a expliqué 
que ce volume de pêche est 
appelé à augmenter avec le 
renforcement de la flotte au 
niveau du port d’Oued Z’hor, 

daïra d’Ouled Attya (extrême 
ouest de la wilaya), ajoutant 
que les sorties des bateaux de 
pêche du port ont contribué à 
dynamiser l’économie locale, 
comme en témoignent les 
camions en provenance des 
wilayas de l’intérieur pour 
s’approvisionner en poisson.
En plus d’organiser la profession, 
a ajouté le directeur de la Pêche 
et de l’Aquaculture, le nouveau 
port de pêche renforcera les 
capacités locales en matière 
d’exploitation des ressources 
halieutiques et favorisera le 
développement du tourisme 
et de l’investissement, deux 
secteurs clés qui permettront de 
diminuer considérablement le 
chômage dans la région.
M. Belakri a rappelé que, durant 
les dernières années, 110 jeunes 
de la commune d’Oued Z’hor 
ont bénéficié d’une formation 
à l’Institut technologique de 
la pêche et de l’aquaculture de 
Collo dans la spécialité “Marin 
qualifié”. D’autres formations 
sont prévues pour les jeunes de 

la commune, en particulier dans 
les spécialités ‘’Réparation de 
filets’’ et ‘’Entretien de moteurs 
d’embarcations’’.
Impacts social et économique 

prometteurs
Le port de pêche d’Oued 
Z’hor, réalisé par un groupe 
d’entreprises Algéro-Croate, 
permettra la création à terme 
de 500 emplois directs et 2000 
emplois indirects, selon la 
direction de la Pêche, qui a pris 
l’initiative d’ouvrir un bureau 
dans le port d’Oued Z’hor 
pour superviser ses activités et 
apporter aide et assistance aux 
marins pêcheurs.
Le nouveau port de pêche, 
réalisé en 2017, est entré en 
phase d’exploitation juin passé, 
à la suite de l’intervention 
du wali de Skikda, Houria 
Meddahi, qui a levé toutes les 
entraves après plusieurs années 
d’attente.
Sa réalisation a mobilisé 
une enveloppe financière de 
4 milliards DA, sa capacité 
d’accueil est de 150 bateaux, 

dont 5 chalutiers, 24 sardiniers 
et 120 chaloupes. Il couvre 2,9 
hectares de quais et un bassin de 
3,3 hectares.
M. Belakri a rappelé que le 
nouveau port d’Oued Z’hor est 
le quatrième du genre sur la côte 
de la wilaya de Skikda, avec 
les ports de pêche de Stora, de 
Collo et d’El Marsa.
Il offre toutes les commodités 
qui facilitent le travail des 
pêcheurs, dont une unité de 

gardes-côtes, un poste de la 
protection civile et une station 
de carburant.
Le responsable a indiqué 
également que le port de pêche 
d’Oued Z’hor sera confié à une 
entreprise de gestion portuaire. 
Et, des cases pêcheurs seront 
mis à la disposition des 
professionnels, ainsi que 
des chambres froides, des 
fabriques de glace et des ateliers 
d’entretien des embarcations.

sKiKdA 

Le port de pêche d’Oued Z’hor, levier de développement 
pour la région

Les chutes de neige 
enregistrées la nuit de 
mercredi à jeudi dans 

la wilaya de Mila ont perturbé 
le trafic sur la route nationale 
RN-77 dans la commune de 
Tassedane Hedada et la voie 
de contournement du chef-
lieu de wilaya, rapporte un 
communiqué de la direction 
locale des Travaux publics.
Dès le matin, les brigades 
des subdivisions des daïras 
de Ferdjioua et Tassedane 
Hadada de cette direction sont 
intervenues pour dégager la 
RN-77 bloquée par la neige, 
des limites de la wilaya de Jijel 
jusqu’à la wilaya de Sétif sur 
le territoire de la commune de 

Tassedane Hedada, précise le 
texte.
Les services de la direction des 
Travaux publics ont signalé 
également des difficultés de 
circulation dues à la neige et au 
verglas à Ouled El Kaïm dans 
la commune de Sidi Khelifa 
(Sud de Mila) en passant par 
la voie de contournement 
Sud de la commune de Mila, 
nécessitant l’intervention des 
services compétents pour 
faciliter la circulation sur cette 
axe qui connait un dense trafic 
notamment des poids-lourds en 
provenance ou en direction de 
l’autoroute Est-ouest et du port 
de Djendjen (Jijel), selon le 
communiqué.
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La neige perturbe le trafic routier



Emeutes de Brasilia
Près d’un tiers des 1 400 détenus remis en liberté provisoire

Google, dernier géant de la tech à annoncer un plan massif 
de licenciements, après Microsoft, Meta et Amazon

Au Burkina Faso, libération de soixante-six femmes 
et enfants enlevés par des djihadistes présumés

Un juge du Tribunal suprême 
fédéral a décidé de remettre 
en liberté vendredi 20 janvier 

464 personnes soupçonnées d’avoir 
participé au violent soulèvement, 
tandis que 942 autres resteront en 
détention.
Un juge du Tribunal suprême 
fédéral (STF) a décidé de libérer 
provisoirement 464 personnes 
soupçonnées d’avoir participé au 
violent soulèvement de Brasilia, 
tandis que 942 autres resteront en 
détention, a fait savoir son bureau 
vendredi 20 janvier.
Alexandre de Moraes a évalué 1 406 
dossiers de personnes soupçonnées 
d’être impliquées dans l’invasion et le 
saccage des centres du pouvoir dans 
la capitale, a expliqué le STF dans un 
communiqué vendredi.
Plus de 2 000 personnes ont été 
arrêtées depuis le 8 janvier, lorsque 
des milliers de partisans de l’ex-

président d’extrême droite Jair 
Bolsonaro ont pris d’assaut le palais 
présidentiel, le Congrès et la Cour 
suprême, vandalisant du mobilier, 
des œuvres d’art inestimables et une 
partie de l’infrastructure.
L’assaut est survenu une semaine 

après l’arrivée au pouvoir de l’icône 
de la gauche, Luiz Inacio Lula 
da Silva, vainqueur de l’élection 
présidentielle en octobre dernier.
Pendant les jours qui ont suivi les 
violences, la justice a déterminé 
que les cas particuliers, tels que 

les personnes âgées, les femmes 
enceintes et les mères de jeunes 
enfants, seraient libérés pour des 
raisons humanitaires avant d’être 
entendus.
M. Moraes a en revanche ordonné 
la détention préventive de 942 
personnes, arguant qu’il existe 
des preuves que les détenus ont 
participé à des actes de « terrorisme 
», à une association de malfaiteurs, à 
l’abolition violente de l’Etat de droit 
et à un coup d’Etat.
Pour le juge, les détenus pourraient 
avoir commis des actes « illicites et 
extrêmement graves », et la détention 
provisoire, d’une durée indéterminée, 
est nécessaire pour « garantir l’ordre 
public et assurer l’efficacité des 
enquêtes ».
Bracelet électronique et interdiction 
d’utiliser les réseaux sociaux
Il s’est pourtant prononcé en faveur 
de la libération provisoire de 464 

autres détenus, sous certaines 
conditions, telles que le port d’un 
bracelet électronique et l’interdiction 
d’utiliser les réseaux sociaux.
Concernant ces cas, M. Moraes a 
fait savoir que, bien qu’il existe de 
fortes suspicions de responsabilité 
et de participation à des crimes, 
en particulier dans la tentative 
de renverser un gouvernement 
légalement constitué, les preuves 
n’ont pas été recueillies jusqu’à 
présent.
Jair Bolsonaro fait l’objet d’une 
enquête de la part des autorités 
brésiliennes, qui le soupçonnent 
d’être l’instigateur des émeutes, et 
de seize enquêtes pour irrégularités 
électorales.
L’ancien président, qui s’est rendu 
aux Etats-Unis deux jours avant la 
passation de pouvoir, rejette toutes 
ces accusations.

Douze mille emplois vont 
être supprimés. Depuis 
2022, 1 150 entreprises de 

la tech ont supprimé plus de 190 
000 postes, une correction brutale 
après la frénésie d’embauche qui 
a accompagné la pandémie de 
Covid-19.
Après la frénésie d’embauche 
pendant la pandémie de Covid-19, 
le temps des licenciements : 
Google est le dernier géant de 
la tech américaine à annoncer 
un plan massif de réduction 
d’effectifs. Douze mille emplois 
vont être supprimés, a indiqué, 
vendredi 20 janvier, Sundar 
Pichai, le patron de sa maison 
mère, Alphabet.
« Au cours des deux dernières 
années, nous avons connu 
des périodes de croissance 
spectaculaire. Pour accompagner 
et alimenter cette croissance, nous 
avons embauché pour une réalité 
économique différente de celle à 

laquelle nous sommes confrontés 
aujourd’hui », écrit le PDG, 
qui assure « assumer l’entière 
responsabilité des décisions qui 
[les] ont conduits ici ». Des excuses 
classiques pour ces entreprises 
technologiques qui ont grossi de 
manière excessive lors de l’essor 
provoqué par le Covid-19, mais 
qui sont aujourd’hui frappées par 
le ralentissement économique.
Google, qui souffre de la chute 
de la publicité, avait augmenté 
ses effectifs, en moyenne, de 
plus de 15 % chaque année de 
2014 à 2021, pour atteindre 157 
000 salariés dans le monde. Les 
conditions de départ sont bonnes 
pour les critères américains : les 
salariés toucheront leurs bonus 
2022, deux mois de préavis, quatre 
mois au moins d’indemnités, six 
mois d’assurance-maladie et une 
aide pour ceux qui, en quittant 
l’entreprise, perdent leur visa 
américain.

« Nous adapter pendant le Covid 
»
Le premier moteur de recherche 
mondial suit la destinée de la 
plupart des géants de la tech : 
Microsoft, frappé par le recul 
des investissements logiciels 
des entreprises, a annoncé la 
suppression de 10 000 emplois, 
mercredi 18 janvier, alors qu’il 
avait atteint 220 000 salariés, 
en juin 2022. C’est sa première 
réduction d’effectifs depuis 2014.
Amazon, le géant de la 
distribution, qui avait embauché 
quelque 800 000 salariés en 
2020 et 2021 pour répondre à la 
demande de commerce en ligne, 
licencie aussi. La firme fondée 
par Jeff Bezos compte environ 
300 000 salariés « corporate » 
(hors centres de distribution) sur 
un total de 1,6 million.
« Pendant le Covid, notre priorité 
absolue était de nous adapter 
pour répondre aux besoins de nos 

clients, tout en garantissant la 
sécurité de nos employés. Je suis 
incroyablement fier du travail de 
cette équipe pendant cette période 
», s’est justifié Doug Herrington, 
chef de la vente au détail 
d’Amazon dans un mémorandum 
cité par CNBC. L’entreprise va 
supprimer 18 000 emplois dans sa 
main-d’œuvre « corporate ».
Mais c’est chez Meta que les 

coupes ont été les plus fortes, avec 
11 000 suppressions d’emplois 
annoncées en novembre 2022. 
Après un comportement 
désinvolte lors d’une conférence 
avec des analystes financiers 
et l’annonce de 23 milliards de 
dollars (21,2 milliards d’euros) de 
pertes cumulées dans le métavers, 
Mark Zuckerberg n’avait pas le 
choix.

Une série d’attaques a fait 
une trentaine de morts 
jeudi, dont de nombreux 

Volontaires de la défense de la 
patrie (VDP), des supplétifs de 
l’armée.
Soixante-deux femmes et quatre 
bébés qui avaient été enlevés 
dans le nord du Burkina Faso 
par des djihadistes présumés 
les 12 et 13 janvier ont été 
libérés vendredi 20 janvier 
par l’armée. Vendredi soir, la 
Radio-Télévision du Burkina 
(RTB) a montré des images des 
femmes libérées et ramenées à 
Ouagadougou, en évoquant une 
« opération » des forces armées, 
sans donner plus de détails.

Ces femmes et leurs bébés avaient 
été enlevés dans les alentours 
d’Arbinda, dans la région du 
Sahel (Nord) alors qu’elles 
étaient sorties de leur village pour 
aller chercher de quoi se nourrir. 
Selon des sources sécuritaires, 
elles ont été retrouvées dans la 
zone de Tougouri, dans la région 
voisine du Centre-Nord, 200 
kilomètres plus au sud, avant 
d’être héliportées vers la capitale 
burkinabée au cours de la soirée, 
où elles ont été accueillies par 
des responsables de l’armée.
« Hordes »
Jeudi, le Burkina Faso a été 
endeuillé par une série d’attaques 
qui ont fait une trentaine de 

morts dans plusieurs régions du 
nord et du nord-ouest du pays. 
On compte parmi les victimes 
une quinzaine de Volontaires de 
la défense de la patrie (VDP), 
des supplétifs de l’armée, selon 
plusieurs sources sécuritaires 
jointes vendredi.
Le Burkina Faso, en particulier 
dans sa moitié nord, est confronté 
depuis 2015 aux attaques, de plus 
en plus nombreuses, de groupes 
djihadistes liés à Al-Qaida et à 
l’organisation Etat islamique. 
Elles ont causé des milliers de 
morts et au moins deux millions 
de déplacés. Le capitaine 
Ibrahim Traoré, président de 
transition issu d’un coup d’Etat 

militaire le 30 septembre 2022 
– le deuxième en huit mois –, 
s’est donné pour objectif « la 
reconquête du territoire occupé 
par ces hordes de terroristes ».
La France contestée
Au cours des derniers mois, 
les autorités ont plusieurs fois 
affirmé leur volonté de renforcer 
leurs liens avec la Russie, 
notamment dans la lutte contre 
les djihadistes. La France, qui 
compte un contingent de quelque 
400 forces spéciales au Burkina, 
est de plus en plus contestée. 
Vendredi, une manifestation 
contre la présence française, la 
troisième depuis octobre 2022, 
a rassemblé plusieurs centaines 

de personnes dans la capitale, 
Ouagadougou. Les manifestants 
réclament notamment le départ 
de l’ambassadeur de France, Luc 
Hallade, et des forces spéciales.
Le pouvoir a, par ailleurs, lancé 
à la fin de 2022 une campagne 
de recrutement de nouveaux 
supplétifs pour aider l’armée. 
Environ 90 000 personnes se 
seraient inscrites. Les VDP 
reçoivent pour l’instant une 
formation civique et militaire 
de quatorze jours avant d’être 
armés et dotés de moyens de 
communication. Ils paient un 
lourd tribut dans les attaques des 
djihadistes, lesquels contrôlent 
40 % du territoire burkinabé.

Dimanche 22 Janvier 2023

International 09SeybouSe Times



Le Liban perd son droit de vote à l’ONU pour retard de paiement

sYrie:

attaque de drones contre une base américaine, deux blessés syriens 

aide massive des alliés à l’Ukraine, pas de décision 
sur les chars

BEYROUTH : Le 
Liban a perdu son 
droit de vote à 

l’Assemblée générale de 
l’ONU suite au retard dans le 
paiement de ses cotisations 
annuelles.
Le secrétaire général de 
l’Organisation des nations 
unies Antonio Guterres a 
déclaré que le gouvernement 
libanais doit payer des 
arriérés d’environ 1,8 million 
de dollars pour recouvrer son 
statut. D’autres pays qui ont 
également perdu le droit de 
vote comme la Dominique, 
la Guinée équatoriale, le 
Gabon, le Soudan du Sud et 
le Venezuela.
Le règlement de l’ONU 
stipule qu’un pays risque de 
perdre son droit de vote suite 
à un retard de deux ans au 
moins dans le paiement de 
ses contributions, à moins 
qu’il ne prouve qu’il n’a pas 

les moyens financiers pour 
des raisons qui échappent à 
son contrôle.
Le ministère des Affaires 
étrangères libanais a réagi à 
cette annonce en déclarant 
vendredi que la dette sera 
payée « immédiatement, 

de manière à préserver les 
droits du Liban à l’ONU ».
Le Liban est plongé dans 
le chaos économique 
depuis 2019, l’année qui a 
vu l’effondrement de son 
système financier après 
des décennies de dépenses 

démesurées, de mauvaise 
gestion et de corruption.
Sit-in des députés
Sur un autre plan, les 
deux députés libanais 
indépendants Melhem 
Khalaf et Najat Saliba qui 
ont passé la nuit de jeudi 
au parlement, ont déclaré 
vendredi qu’ils refusent de 
se déplacer avant l’élection 
par l’Assemblée d’un 
nouveau président.
Khalaf et Saliba ont été 
élus l’année dernière suite 
à la grande mobilisation 
populaire de  2019 contre 
l’élite dirigeante corrompue 
du Liban.
Alors que les querelles 
actuelles au sujet de la 
présidence se déroulent 
principalement entre blocs 
parlementaires partisans et 
opposants au Hezbollah pro-
iranien, le Liban reste sans 
chef d’État depuis plus de 

deux mois et est dirigé par un 
gouvernement qui expédie 
les affaires courantes depuis 
mai 2022.
Dans une déclaration à Arab 
News, Khalaf a affirmé que 
«la démocratie au Liban 
semble défaillante alors 
que les députés doivent 
absolument la respecter. 
Sans président, le travail des 
institutions de l’État restera 
suspendu. Les députés sont 
obligés d’aller au parlement 
et d’élire un président ».
De con côté, Saliba a déclaré 
que «rester dans l’enceinte 
du parlement jusqu’à 
l’élection d’un président est 
un droit constitutionnel», 
en affirmant que son action 
émane « du droit de rester 
au parlement sans défier ou 
forcer quiconque » à adopter 
ce même comportement. 

Trois drones ont 
visé vendredi 
une base de la 

coalition antidjihadiste 
menée par les Etats-
Unis dans le sud-est de 
la Syrie, faisant deux 
blessés, a annoncé le 
commandement militaire 
américain pour le Moyen-
Orient (Centcom).

Selon un communiqué 
du Centcom, un drone 
s’est abattu sur la base 
d’al-Tanf, blessant deux 
membres d’un groupe 
syrien rebelle soutenu 
par les Etats-Unis dans 
cette région, et les deux 
autres ont été abattus par 
la coalition.
“Aucun membre des 

forces américaines n’a 
été blessé”, selon le 
communiqué ajoutant 
que “de telles attaques 
étaient inacceptables”.
Selon l’Observatoire 
syrien des droits de 
l’homme (OSDH), basé 
au Royaume-Uni et 
qui dispose d’un vaste 
réseau de sources sur le 

terrain en Syrie, l’attaque 
pourrait être le fait de 
groupes pro-iraniens.
L’OSDH a précisé que 
les deux blessés faisaient 
partie de l’Armée de la 
Syrie libre, un groupe 
rebelle soutenu par les 
Etats-Unis et qui est actif 
dans la région d’al-Tanf.
Le 15 août, des drones 

avaient déjà visé la base, 
établie en 2016 près des 
frontières de l’Irak et de 
la Jordanie.
Outre cette base, quelques 
900 soldats américains 
sont également déployés 
dans le nord de la Syrie, 
dans les zones sous 
contrôle des forces kurde

Les alliés de l’Ukraine 
ont annoncé de 
nouvelles livraisons 

d’armes substantielles à 
l’Ukraine mais ne sont 
pas parvenus vendredi à 
s’entendre sur la livraison 
de chars lourds, douchant 
les espoirs de Kiev qui les 
réclame instamment mais va 
devoir désormais attendre 
d’autres discussions, et un feu 
vert de l’Allemagne.
Le président ukrainien, 
Volodymyr Zelensky, a réagi 
vendredi soir, soulignant que 
les alliés, dont il a relevé 
qu’ils avaient promis de 
soutenir l’Ukraine “autant 
que nécessaire”, devraient 
inévitablement se rendre à 
l’évidence.

“Oui, nous devrons encore 
nous battre pour la fourniture 
de chars modernes, mais 
chaque jour, nous rendons 
plus évident le fait qu’il n’y 
a pas d’autre solution” que de 
les fournir à l’Ukraine, a-t-il 
déclaré depuis Kiev dans un 
message vidéo, à l’issue d’une 
réunion sur la base américaine 
de Ramstein, en Allemagne, 
d’une cinquantaine de pays 
destinée à coordonner l’aide 
militaire contre l’invasion 
russe.
Les choses pourraient en effet 
évoluer dans les semaines à 
venir, ont laissé entendre les 
Etats-Unis.
“Nous avons ici une fenêtre 
d’opportunité entre maintenant 
et le printemps”, pour livrer 

des chars occidentaux quand 
l’Ukraine commencera “sa 
contre-offensive”, a ainsi dit 
le secrétaire américain à la 
Défense Lloyd Austin.
Son homologue polonais 
Mariusz Blaszczak s’est dit 
“convaincu” que les alliés 
finiraient par s’unir en une 
coalition pour livrer des 
chars allemands Leopard 2 à 
l’Ukraine.
D’ici là, les divers 
paquets d’aides militaires 
supplémentaires promis 
par plusieurs pays offrent 
aux forces ukrainiennes “la 
capacité dont elles ont besoin 
pour remporter des succès” 
sur le terrain, a jugé le chef du 
Pentagone.
Volodymyr Zelensky s’est 

lui aussi félicité des autres 
résultats de cette réunion, 
notamment de “plusieurs 
centaines de véhicules de 
combats ajoutés à l’arsenal” 

ukrainien, et de “résultats 
significatifs concernant 
les roquettes et systèmes 
antiaériens” demandés par 
Kiev.
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PsG : 
Ce qu’il faut retenir de la victoire du PSG en Arabie saoudite

En déplacement en n déplacement en 
Arabie Saoudite pour Arabie Saoudite pour 
sa mini-tournée dans sa mini-tournée dans 

le Golfe, le PSG a assuré le le Golfe, le PSG a assuré le 
spectacle face à une sélection spectacle face à une sélection 
saoudienne «All-Stars» (5-3).saoudienne «All-Stars» (5-3).
Le contrat est rempli. Que Le contrat est rempli. Que 
l’ intérêt sportif réel d’une l’intérêt sportif réel d’une 
mini-tournée dans le Golfe mini-tournée dans le Golfe 
ait été pointé du doigt est une ait été pointé du doigt est une 
chose, le PSG avait un cahier chose, le PSG avait un cahier 
des charges bien précis à des charges bien précis à 
respecter. Et en ce sens, cette respecter. Et en ce sens, cette 
parenthèse sur la péninsule parenthèse sur la péninsule 
arabique est réussie.arabique est réussie.
Par-delà ses conséquences Par-delà ses conséquences 
économiques, elle a offert économiques, elle a offert 
un spectacle de nature à un spectacle de nature à 
conquérir les fans de cette conquérir les fans de cette 
zone du monde, tout en zone du monde, tout en 
éveillant quelques glorieux éveillant quelques glorieux 
souvenirs pour les puristes souvenirs pour les puristes 
les plus nostalgiques avec les plus nostalgiques avec 
les retrouvailles entre Lionel les retrouvailles entre Lionel 
Messi et Cristiano Ronaldo Messi et Cristiano Ronaldo 
pour ce match opposant pour ce match opposant 
Riyad Season - une sélection Riyad Season - une sélection 
saoudienne «All-Stars» - et les saoudienne «All-Stars» - et les 
champions de France.champions de France.

Les compos : la MNM et Les compos : la MNM et 
Ronaldo d’entréeRonaldo d’entrée

Riyad Season : Al Owais - Riyad Season : Al Owais - 
Soo, Al Ghannam, Al Bulayhi, Soo, Al Ghannam, Al Bulayhi, 
Abdulhamid - Gustavo, Abdulhamid - Gustavo, 
Kanno, Matheus - Carrillo, Kanno, Matheus - Carrillo, 

Marega, Ronaldo (c).Marega, Ronaldo (c).
Paris SG : Navas - Hakimi, Paris SG : Navas - Hakimi, 
Marquinhos (c), Ramos, Marquinhos (c), Ramos, 
Bernat - Soler, Renato Bernat - Soler, Renato 
Sanches, Ruiz - Neymar - Sanches, Ruiz - Neymar - 
Messi, Mbappé.Messi, Mbappé.
Le match : les stars br illent, Le match : les stars brillent, 

la défense vacillela défense vacille
Globalement, l’équipe de Globalement, l’équipe de 
Christophe Galtier a tenu Christophe Galtier a tenu 
son rang sur le plan offensif. son rang sur le plan offensif. 
Alignés ensemble, Messi, Alignés ensemble, Messi, 
Neymar et Mbappé ont Neymar et Mbappé ont 
gratifié le public de quelques gratifié le public de quelques 
mouvements de grande classe.mouvements de grande classe.
Le champion du monde Le champion du monde 
argentin a d’ailleurs ouvert argentin a d’ailleurs ouvert 
le score dès la 3e minute de le score dès la 3e minute de 
jeu sur un service de son ami jeu sur un service de son ami 
brésilien (3e). Le prodige brésilien (3e). Le prodige 
de Bondy, de son côté, a de Bondy, de son côté, a 
rendu une copie encore plus rendu une copie encore plus 
consistante avec deux passes consistante avec deux passes 
décisives - pour Marquinhos décisives - pour Marquinhos 
(43e) et Ramos (53e) et un but (43e) et Ramos (53e) et un but 
sur un penalty converti (60e), sur un penalty converti (60e), 
au contraire d’un Neymar trop au contraire d’un Neymar trop 
facile sur sa tentative en début facile sur sa tentative en début 
de match.de match.
Autre point positif, la rotation Autre point positif, la rotation 
effectuée par Christophe effectuée par Christophe 
Galtier, avec une entrée Galtier, avec une entrée 
décisive - Hugo Ekitike buteur décisive - Hugo Ekitike buteur 
(78e) - le jeune titi Ilyes (78e) - le jeune titi Ilyes 
Housni lancé dans le bain, et Housni lancé dans le bain, et 

le retour de Nuno Mendes.le retour de Nuno Mendes.
Néanmoins, les suiveurs Néanmoins, les suiveurs 
du PSG qui souhaitaient se du PSG qui souhaitaient se 
rassurer sur l’aspect défensif rassurer sur l’aspect défensif 
n’ont pas vraiment été servis. n’ont pas vraiment été servis. 
Bien que buteur, Sergio Ramos Bien que buteur, Sergio Ramos 
a été en grande souffrance a été en grande souffrance 

contre cette modeste contre cette modeste 
formation. L’Espagnol est formation. L’Espagnol est 
impliqué sur deux buts, impliqué sur deux buts, 
contribuant, quelque part, contribuant, quelque part, 
à faire briller un Cristiano à faire briller un Cristiano 
Ronaldo double-buteur pour Ronaldo double-buteur pour 
sa grande première dans son sa grande première dans son 

nouveau pays d’adoption.nouveau pays d’adoption.
Pour le reste, il n’y aura Pour le reste, il n’y aura 
évidemment pas de grandes évidemment pas de grandes 
conclusions à tirer de ce match conclusions à tirer de ce match 
isolé, au coeur de marathon isolé, au coeur de marathon 
qui attend les Parisiens. Place qui attend les Parisiens. Place 
à la suite.à la suite.

La sélection algérienne a sélection algérienne 
de cyclisme est arrivée de cyclisme est arrivée 
samedi à Libreville samedi à Libreville 

(Gabon) pour prendre part à (Gabon) pour prendre part à 
la 16e édition du tour cycliste la 16e édition du tour cycliste 
«Tropicale Amissa-Bongo», «Tropicale Amissa-Bongo», 
prévue du 23 au 29 janvier, prévue du 23 au 29 janvier, 
a-t-on appris de la Fédération a-t-on appris de la Fédération 
algérienne de cyclisme (FAC).algérienne de cyclisme (FAC).
Composée d’Azzedine Lagab, Composée d’Azzedine Lagab, 
Hamza Amari, Abderrahmane Hamza Amari, Abderrahmane 
Mansouri, Hamza Mansouri, Mansouri, Hamza Mansouri, 
Mohamed-Nadjib Assal et Mohamed-Nadjib Assal et 
Salahedine El Ayoubi Cherki, Salahedine El Ayoubi Cherki, 
la sélection algérienne est la sélection algérienne est 
conduite par l’entraîneur conduite par l’entraîneur 
national, Mohamed Mokhtari.national, Mohamed Mokhtari.
Le plateau sera composé de 5 Le plateau sera composé de 5 
équipes professionnelles UCI équipes professionnelles UCI 
et de 10 sélections nationales et de 10 sélections nationales 
africaines dont l’Algérie, africaines dont l’Algérie, 
comme le veut la tradition comme le veut la tradition 
de l’épreuve gabonaise de l’épreuve gabonaise 

depuis sa création en 2006, depuis sa création en 2006, 
pour permettre aux grandes pour permettre aux grandes 
nations du cyclisme africain nations du cyclisme africain 
de se mesurer aux meilleurs de se mesurer aux meilleurs 
professionnels venus des professionnels venus des 
quatre coins de la planète.quatre coins de la planète.
La participation sera une La participation sera une 
nouvelle fois à la hauteur nouvelle fois à la hauteur 
de l’événement majeur du de l’événement majeur du 
cyclisme africain avec des cyclisme africain avec des 
équipes de haut-niveau équipes de haut-niveau 
habituées aux plus grands habituées aux plus grands 
événements du calendrier événements du calendrier 
mondial comme le Tour de mondial comme le Tour de 
France ou le Tour d’Espagne, France ou le Tour d’Espagne, 
estiment les organisateurs.estiment les organisateurs.
Sept étapes sont inscrites au Sept étapes sont inscrites au 
menu de cette 16e édition de menu de cette 16e édition de 
la Tropicale Amissa-Bongo la Tropicale Amissa-Bongo 
sur une distance globale de sur une distance globale de 
933.7 km.933.7 km.
Pour rappel, la 16e édition du Pour rappel, la 16e édition du 
tour cycliste Tropicale Amissa-tour cycliste Tropicale Amissa-

Bongo, prévue en janvier Bongo, prévue en janvier 
2022, avait été reportée en 2022, avait été reportée en 
raison des mesures sanitaires raison des mesures sanitaires 
liées au Covid-19 édictées au liées au Covid-19 édictées au 
Gabon.Gabon.
Les Etapes:Les Etapes:
-Lundi 23 janvier (Etape 1): -Lundi 23 janvier (Etape 1): 
Bitam – Oyem (122 km)Bitam – Oyem (122 km)
-Mardi 24 janvier (Etape 2): -Mardi 24 janvier (Etape 2): 
Oyem – Mitzic (108 km)Oyem – Mitzic (108 km)
-Mercredi 25 janvier  (Etape -Mercredi 25 janvier  (Etape 
3): Lébamba – Mouila (123 3): Lébamba – Mouila (123 
km)km)
-Jeudi 26 janvier (Etape 4): -Jeudi 26 janvier (Etape 4): 
Mouila – Lambaréné (190 km)Mouila – Lambaréné (190 km)
-Vendredi 27 janvier (Etape -Vendredi 27 janvier (Etape 
5): Kango – Angondjé (130 5): Kango – Angondjé (130 
km)km)
-Samedi 28 janvier (Etape 6): -Samedi 28 janvier (Etape 6): 
Port-Gentil (Circuit) (127 km)Port-Gentil (Circuit) (127 km)
-Dimanche 29 janvier (Etape -Dimanche 29 janvier (Etape 
7): Cap Esterias- Libreville 7): Cap Esterias- Libreville 
(130 km).(130 km).

CYCLisMe/troPiCALe AMissA-bonGo:
Les Algériens à pied d’œuvre à Libreville
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Acquittée le 22 mai, la cquittée le 22 mai, la 
Juventus a finalement Juventus a finalement 
été condamnée ce 20 été condamnée ce 20 

janvier. Points perdus, recours janvier. Points perdus, recours 
: tout savoir sur cette sanction.: tout savoir sur cette sanction.
Acquittée le 22 mai dans le Acquittée le 22 mai dans le 
jugement dit des « plus-values jugement dit des « plus-values 
fictives », la Juventus et les 8 fictives », la Juventus et les 8 
autres clubs italiens concernés autres clubs italiens concernés 
(Empoli, Genoa, Novara, (Empoli, Genoa, Novara, 
Parme, Pescara, Pise, Pro Parme, Pescara, Pise, Pro 
Vercelli et Sampdoria) étaient Vercelli et Sampdoria) étaient 
de retour sur les bancs de la de retour sur les bancs de la 
justice ce vendredi 20 janvier. justice ce vendredi 20 janvier. 
Et la Cour n’a, cette fois, pas Et la Cour n’a, cette fois, pas 
été clémente : le club turinois été clémente : le club turinois 
a été sévèrement puni. Mais, a été sévèrement puni. Mais, 
concrètement, que retenir de concrètement, que retenir de 
ces sanctions?ces sanctions?
Des transfer ts ir réguliers, Des transferts irréguliers, 
des économies falsifiéesdes économies falsifiées

Lors de ce nouveau procès, Lors de ce nouveau procès, 
le procureur de la Fédération le procureur de la Fédération 
italienne de football a italienne de football a 
déclaré la Juventus coupable déclaré la Juventus coupable 
de plusieurs violations de plusieurs violations 
financières qui ont permis financières qui ont permis 
au club d’économiser des au club d’économiser des 
millions en salaires et budget millions en salaires et budget 

de transfert. Le fameux de transfert. Le fameux 
échange conclu avec le Barça échange conclu avec le Barça 
entre Arthur (vers l’ Italie) et entre Arthur (vers l’Italie) et 
Miralem Pjanic (en direction Miralem Pjanic (en direction 
de l’Espagne) fait partie de de l’Espagne) fait partie de 
ces magouilles.ces magouilles.
Sur l’ensemble du dossier, Sur l’ensemble du dossier, 
ce sont près de 90M qui ce sont près de 90M qui 
auraient été économisés auraient été économisés 
frauduleusement par la frauduleusement par la 
Juventus pour simuler une Juventus pour simuler une 

stabilité de la valeur du club stabilité de la valeur du club 
sur le marché boursier. C’est sur le marché boursier. C’est 
d’ailleurs parce que ces d’ailleurs parce que ces 
irrégularités ont été pointées irrégularités ont été pointées 
du doigt que le conseil du doigt que le conseil 
d’administration du club d’administration du club 
(dont Andrea Agnelli et Pavel (dont Andrea Agnelli et Pavel 
Nedved) avait démissionné. Nedved) avait démissionné. 
Mais cela n’a pas suffi à Mais cela n’a pas suffi à 
calmer la justice italienne qui calmer la justice italienne qui 
les a poursuivi en plus du club.les a poursuivi en plus du club.

Per te de points, suspensions Perte de points, suspensions 
et acquittementset acquittements

C’est en soirée que la Cour C’est en soirée que la Cour 
italienne a rendu son jugement, italienne a rendu son jugement, 
particulièrement sévère envers particulièrement sévère envers 
le club turinois : la Juventus le club turinois : la Juventus 
hérite de 15 points de pénalité, hérite de 15 points de pénalité, 
qui sont directement appliqués qui sont directement appliqués 
au classement de Serie A et au classement de Serie A et 
plongent le club à la 10ème plongent le club à la 10ème 
place (à 12 points des places place (à 12 points des places 

européennes). L’entièreté européennes). L’entièreté 
du conseil d’administration du conseil d’administration 
est également suspendu par est également suspendu par 
la Fédération italienne : 24 la Fédération italienne : 24 
mois pour Agnelli et Maurizio mois pour Agnelli et Maurizio 
Arrivabene, et 8 mois pour Arrivabene, et 8 mois pour 
Nedved pour les plus connus.Nedved pour les plus connus.
De leur côté, tous les autres De leur côté, tous les autres 
clubs renvoyés devant la clubs renvoyés devant la 
justice ont été acquittés par le justice ont été acquittés par le 
tribunal. Mais l’affaire n’en tribunal. Mais l’affaire n’en 
est pas close pour autant. La est pas close pour autant. La 
Juventus a en effet annoncé Juventus a en effet annoncé 
qu’elle prévoyait de faire qu’elle prévoyait de faire 
appel de la décision auprès appel de la décision auprès 
du Comité olympique italien. du Comité olympique italien. 
L’affaire ne sera en tout cas pas L’affaire ne sera en tout cas pas 
rejouée : le Comité ne peut que rejouée : le Comité ne peut que 
valider ou refuser une décision valider ou refuser une décision 
mais n’a pas le pouvoir mais n’a pas le pouvoir 
de modifier les sanctions de modifier les sanctions 
potentielles. Concrètement, potentielles. Concrètement, 
soit la Juve se voit confirmer soit la Juve se voit confirmer 
les mêmes sanctions soit elle les mêmes sanctions soit elle 
sera acquittée pour « vice sera acquittée pour « vice 
de procédure ». Un nouveau de procédure ». Un nouveau 
chapitre risque donc encore chapitre risque donc encore 
de s’écrire.de s’écrire.

serie A : 
Nombre de points réduits, recours possibles : 

Tout sur la sanction subie par la Juventus

CAn u17 :
Le Congo dernier qualifié 

pour l’Algérie !

Pays hôte du CHAN, l’Algérie ays hôte du CHAN, l’Algérie 
accueillera également dans accueillera également dans 
trois mois la CAN U17 prévue trois mois la CAN U17 prévue 

en avril prochain. Sur le continent, en avril prochain. Sur le continent, 
les qualifications sont arrivées à leur les qualifications sont arrivées à leur 
fin avec une dernière sélection qui a fin avec une dernière sélection qui a 
validé son ticket pour la phase finale.validé son ticket pour la phase finale.
Organisée sur le sol algérien, la CAN Organisée sur le sol algérien, la CAN 
U17 comportera une nouveauté pour U17 comportera une nouveauté pour 
sa 14e édition. Elle sera la première sa 14e édition. Elle sera la première 
à être organisée à 12 équipes. Une à être organisée à 12 équipes. Une 
nouvelle sélection africaine de la nouvelle sélection africaine de la 
zone de l’Union des fédérations de zone de l’Union des fédérations de 
football d’Afrique centrale a réussi à football d’Afrique centrale a réussi à 
composter le dernier billet qualificatif. composter le dernier billet qualificatif. 
Il s’agit du Congo, deuxième du Il s’agit du Congo, deuxième du 
tournoi UNIFFAC U17 organisée à tournoi UNIFFAC U17 organisée à 
Limbe. Le Cameroun a, par ailleurs, Limbe. Le Cameroun a, par ailleurs, 
déjà pris le premier ticket de cette déjà pris le premier ticket de cette 
zone.zone.
Avec la qualification de ces deux Avec la qualification de ces deux 
sélections, le nombre de pays ayant sélections, le nombre de pays ayant 

assuré leur présence à la Coupe assuré leur présence à la Coupe 
d’Afrique des Nations U17 en d’Afrique des Nations U17 en 
Algérie est à présent porté à 12. Elles Algérie est à présent porté à 12. Elles 
rejoignent ainsi l’Algérie, pays hôte, rejoignent ainsi l’Algérie, pays hôte, 
le Maroc, le Sénégal, le Nigeria, le le Maroc, le Sénégal, le Nigeria, le 
Mali, le Burkina Faso, la Somalie, le Mali, le Burkina Faso, la Somalie, le 
Sud Soudan, la Zambie et l’Afrique Sud Soudan, la Zambie et l’Afrique 
du Sud.du Sud.
Prévue du 29 avril au 19 mai 2023, la Prévue du 29 avril au 19 mai 2023, la 
CAN U17 se tiendra pour la seconde CAN U17 se tiendra pour la seconde 
fois de son histoire en Algérie, après fois de son histoire en Algérie, après 
l’édition de 2009 où les Verts se sont l’édition de 2009 où les Verts se sont 
inclinés en finale face à la Gambie inclinés en finale face à la Gambie 
(1-3). La compétition déterminera (1-3). La compétition déterminera 
les quatre nations africaines qui les quatre nations africaines qui 
prendront part à la Coupe du Monde prendront part à la Coupe du Monde 
de la catégorie (10 nov. - 02 déc.).de la catégorie (10 nov. - 02 déc.).
Les qualifiés pour la CAN U17 :Les qualifiés pour la CAN U17 :
Algérie, Maroc, Nigeria, Burkina Algérie, Maroc, Nigeria, Burkina 
Faso, Sénégal, Mali, Cameroun, Faso, Sénégal, Mali, Cameroun, 
Congo, Somalie, Soudan du Sud, Congo, Somalie, Soudan du Sud, 
Afrique du Sud, ZambieAfrique du Sud, Zambie

AnGLeterre:
Un Mahrez stratosphérique 

contre les Spurs !

Auteur d’un bon début de saison uteur d’un bon début de saison 
jusque là, Riyad Mahrez jusque là, Riyad Mahrez 
a réalisé une mi-temps a réalisé une mi-temps 

d’exception à l’Emirates Stadium afin d’exception à l’Emirates Stadium afin 
de permettre à City de remonter un de permettre à City de remonter un 
déficit de deux buts face à Tootenham.déficit de deux buts face à Tootenham.
Manchester City a été cueilli à froid Manchester City a été cueilli à froid 
par les Spurs qui ont marqué deux buts par les Spurs qui ont marqué deux buts 
quasiment à contre jeu aux 44e et 45e quasiment à contre jeu aux 44e et 45e 
minutes mais dès la reprise, menée par minutes mais dès la reprise, menée par 
un Mahrez en feu, City va remonter le un Mahrez en feu, City va remonter le 
score pour s’ imposer 4-2.score pour s’imposer 4-2.
Dès la 51e minute l’ailier droit algérien Dès la 51e minute l’ailier droit algérien 
va sonner la révolte en débordant puis va sonner la révolte en débordant puis 
en envoyant un ballon flottant au point en envoyant un ballon flottant au point 
de penalty qu’Alvarez fini par envoyer de penalty qu’Alvarez fini par envoyer 
au fond des filets de Lloris.au fond des filets de Lloris.
Une minute plus tard, le même Mahrez Une minute plus tard, le même Mahrez 
débarre toujours à droite, sollicite à débarre toujours à droite, sollicite à 
une-deux avec Rodri qui lui envoie une-deux avec Rodri qui lui envoie 
un ballon aérien dans la surface, puis un ballon aérien dans la surface, puis 
remet de la tête pour Haaland qui remet de la tête pour Haaland qui 

égalise, 2-2.égalise, 2-2.
Encore dix minutes et Mahrez qui Encore dix minutes et Mahrez qui 
demande toujours des vallon le long de demande toujours des vallon le long de 
la ligne, se défait de Perisic pour filer la ligne, se défait de Perisic pour filer 
droit dans la surface et fusiller Lloris droit dans la surface et fusiller Lloris 
dans un angle fermé (63’ ).dans un angle fermé (63’).
Ayant trouvé plusieurs fois Haaland Ayant trouvé plusieurs fois Haaland 
dans la surface pour le ballon du break dans la surface pour le ballon du break 
sans succès pour le norvégien, c’est sans succès pour le norvégien, c’est 
encore Mahrez qui planter la dernière encore Mahrez qui planter la dernière 
banderille en partant dans le dos de banderille en partant dans le dos de 
Lenglet sur un long. ballon avant de Lenglet sur un long. ballon avant de 
tromper de nouveau Lloris d’un ballon tromper de nouveau Lloris d’un ballon 
piqué à la 90e minute.piqué à la 90e minute.
Après deux défaites en une semaine Après deux défaites en une semaine 
en Cup puis dans le derby, Manchster en Cup puis dans le derby, Manchster 
City se remet sur de bons rails et City se remet sur de bons rails et 
échappe à une nouvelle défaite grâce à échappe à une nouvelle défaite grâce à 
son homme fort du moment, l’algérien son homme fort du moment, l’algérien 
Riyad Mahrez auteur de cinq buts en Riyad Mahrez auteur de cinq buts en 
2023 !2023 !
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PsG : 
Ce qu’il faut retenir de la victoire du PSG en Arabie saoudite

En déplacement en n déplacement en 
Arabie Saoudite pour Arabie Saoudite pour 
sa mini-tournée dans sa mini-tournée dans 

le Golfe, le PSG a assuré le le Golfe, le PSG a assuré le 
spectacle face à une sélection spectacle face à une sélection 
saoudienne «All-Stars» (5-3).saoudienne «All-Stars» (5-3).
Le contrat est rempli. Que Le contrat est rempli. Que 
l’ intérêt sportif réel d’une l’intérêt sportif réel d’une 
mini-tournée dans le Golfe mini-tournée dans le Golfe 
ait été pointé du doigt est une ait été pointé du doigt est une 
chose, le PSG avait un cahier chose, le PSG avait un cahier 
des charges bien précis à des charges bien précis à 
respecter. Et en ce sens, cette respecter. Et en ce sens, cette 
parenthèse sur la péninsule parenthèse sur la péninsule 
arabique est réussie.arabique est réussie.
Par-delà ses conséquences Par-delà ses conséquences 
économiques, elle a offert économiques, elle a offert 
un spectacle de nature à un spectacle de nature à 
conquérir les fans de cette conquérir les fans de cette 
zone du monde, tout en zone du monde, tout en 
éveillant quelques glorieux éveillant quelques glorieux 
souvenirs pour les puristes souvenirs pour les puristes 
les plus nostalgiques avec les plus nostalgiques avec 
les retrouvailles entre Lionel les retrouvailles entre Lionel 
Messi et Cristiano Ronaldo Messi et Cristiano Ronaldo 
pour ce match opposant pour ce match opposant 
Riyad Season - une sélection Riyad Season - une sélection 
saoudienne «All-Stars» - et les saoudienne «All-Stars» - et les 
champions de France.champions de France.

Les compos : la MNM et Les compos : la MNM et 
Ronaldo d’entréeRonaldo d’entrée

Riyad Season : Al Owais - Riyad Season : Al Owais - 
Soo, Al Ghannam, Al Bulayhi, Soo, Al Ghannam, Al Bulayhi, 
Abdulhamid - Gustavo, Abdulhamid - Gustavo, 
Kanno, Matheus - Carrillo, Kanno, Matheus - Carrillo, 

Marega, Ronaldo (c).Marega, Ronaldo (c).
Paris SG : Navas - Hakimi, Paris SG : Navas - Hakimi, 
Marquinhos (c), Ramos, Marquinhos (c), Ramos, 
Bernat - Soler, Renato Bernat - Soler, Renato 
Sanches, Ruiz - Neymar - Sanches, Ruiz - Neymar - 
Messi, Mbappé.Messi, Mbappé.
Le match : les stars br illent, Le match : les stars brillent, 

la défense vacillela défense vacille
Globalement, l’équipe de Globalement, l’équipe de 
Christophe Galtier a tenu Christophe Galtier a tenu 
son rang sur le plan offensif. son rang sur le plan offensif. 
Alignés ensemble, Messi, Alignés ensemble, Messi, 
Neymar et Mbappé ont Neymar et Mbappé ont 
gratifié le public de quelques gratifié le public de quelques 
mouvements de grande classe.mouvements de grande classe.
Le champion du monde Le champion du monde 
argentin a d’ailleurs ouvert argentin a d’ailleurs ouvert 
le score dès la 3e minute de le score dès la 3e minute de 
jeu sur un service de son ami jeu sur un service de son ami 
brésilien (3e). Le prodige brésilien (3e). Le prodige 
de Bondy, de son côté, a de Bondy, de son côté, a 
rendu une copie encore plus rendu une copie encore plus 
consistante avec deux passes consistante avec deux passes 
décisives - pour Marquinhos décisives - pour Marquinhos 
(43e) et Ramos (53e) et un but (43e) et Ramos (53e) et un but 
sur un penalty converti (60e), sur un penalty converti (60e), 
au contraire d’un Neymar trop au contraire d’un Neymar trop 
facile sur sa tentative en début facile sur sa tentative en début 
de match.de match.
Autre point positif, la rotation Autre point positif, la rotation 
effectuée par Christophe effectuée par Christophe 
Galtier, avec une entrée Galtier, avec une entrée 
décisive - Hugo Ekitike buteur décisive - Hugo Ekitike buteur 
(78e) - le jeune titi Ilyes (78e) - le jeune titi Ilyes 
Housni lancé dans le bain, et Housni lancé dans le bain, et 

le retour de Nuno Mendes.le retour de Nuno Mendes.
Néanmoins, les suiveurs Néanmoins, les suiveurs 
du PSG qui souhaitaient se du PSG qui souhaitaient se 
rassurer sur l’aspect défensif rassurer sur l’aspect défensif 
n’ont pas vraiment été servis. n’ont pas vraiment été servis. 
Bien que buteur, Sergio Ramos Bien que buteur, Sergio Ramos 
a été en grande souffrance a été en grande souffrance 

contre cette modeste contre cette modeste 
formation. L’Espagnol est formation. L’Espagnol est 
impliqué sur deux buts, impliqué sur deux buts, 
contribuant, quelque part, contribuant, quelque part, 
à faire briller un Cristiano à faire briller un Cristiano 
Ronaldo double-buteur pour Ronaldo double-buteur pour 
sa grande première dans son sa grande première dans son 

nouveau pays d’adoption.nouveau pays d’adoption.
Pour le reste, il n’y aura Pour le reste, il n’y aura 
évidemment pas de grandes évidemment pas de grandes 
conclusions à tirer de ce match conclusions à tirer de ce match 
isolé, au coeur de marathon isolé, au coeur de marathon 
qui attend les Parisiens. Place qui attend les Parisiens. Place 
à la suite.à la suite.

La sélection algérienne a sélection algérienne 
de cyclisme est arrivée de cyclisme est arrivée 
samedi à Libreville samedi à Libreville 

(Gabon) pour prendre part à (Gabon) pour prendre part à 
la 16e édition du tour cycliste la 16e édition du tour cycliste 
«Tropicale Amissa-Bongo», «Tropicale Amissa-Bongo», 
prévue du 23 au 29 janvier, prévue du 23 au 29 janvier, 
a-t-on appris de la Fédération a-t-on appris de la Fédération 
algérienne de cyclisme (FAC).algérienne de cyclisme (FAC).
Composée d’Azzedine Lagab, Composée d’Azzedine Lagab, 
Hamza Amari, Abderrahmane Hamza Amari, Abderrahmane 
Mansouri, Hamza Mansouri, Mansouri, Hamza Mansouri, 
Mohamed-Nadjib Assal et Mohamed-Nadjib Assal et 
Salahedine El Ayoubi Cherki, Salahedine El Ayoubi Cherki, 
la sélection algérienne est la sélection algérienne est 
conduite par l’entraîneur conduite par l’entraîneur 
national, Mohamed Mokhtari.national, Mohamed Mokhtari.
Le plateau sera composé de 5 Le plateau sera composé de 5 
équipes professionnelles UCI équipes professionnelles UCI 
et de 10 sélections nationales et de 10 sélections nationales 
africaines dont l’Algérie, africaines dont l’Algérie, 
comme le veut la tradition comme le veut la tradition 
de l’épreuve gabonaise de l’épreuve gabonaise 

depuis sa création en 2006, depuis sa création en 2006, 
pour permettre aux grandes pour permettre aux grandes 
nations du cyclisme africain nations du cyclisme africain 
de se mesurer aux meilleurs de se mesurer aux meilleurs 
professionnels venus des professionnels venus des 
quatre coins de la planète.quatre coins de la planète.
La participation sera une La participation sera une 
nouvelle fois à la hauteur nouvelle fois à la hauteur 
de l’événement majeur du de l’événement majeur du 
cyclisme africain avec des cyclisme africain avec des 
équipes de haut-niveau équipes de haut-niveau 
habituées aux plus grands habituées aux plus grands 
événements du calendrier événements du calendrier 
mondial comme le Tour de mondial comme le Tour de 
France ou le Tour d’Espagne, France ou le Tour d’Espagne, 
estiment les organisateurs.estiment les organisateurs.
Sept étapes sont inscrites au Sept étapes sont inscrites au 
menu de cette 16e édition de menu de cette 16e édition de 
la Tropicale Amissa-Bongo la Tropicale Amissa-Bongo 
sur une distance globale de sur une distance globale de 
933.7 km.933.7 km.
Pour rappel, la 16e édition du Pour rappel, la 16e édition du 
tour cycliste Tropicale Amissa-tour cycliste Tropicale Amissa-

Bongo, prévue en janvier Bongo, prévue en janvier 
2022, avait été reportée en 2022, avait été reportée en 
raison des mesures sanitaires raison des mesures sanitaires 
liées au Covid-19 édictées au liées au Covid-19 édictées au 
Gabon.Gabon.
Les Etapes:Les Etapes:
-Lundi 23 janvier (Etape 1): -Lundi 23 janvier (Etape 1): 
Bitam – Oyem (122 km)Bitam – Oyem (122 km)
-Mardi 24 janvier (Etape 2): -Mardi 24 janvier (Etape 2): 
Oyem – Mitzic (108 km)Oyem – Mitzic (108 km)
-Mercredi 25 janvier  (Etape -Mercredi 25 janvier  (Etape 
3): Lébamba – Mouila (123 3): Lébamba – Mouila (123 
km)km)
-Jeudi 26 janvier (Etape 4): -Jeudi 26 janvier (Etape 4): 
Mouila – Lambaréné (190 km)Mouila – Lambaréné (190 km)
-Vendredi 27 janvier (Etape -Vendredi 27 janvier (Etape 
5): Kango – Angondjé (130 5): Kango – Angondjé (130 
km)km)
-Samedi 28 janvier (Etape 6): -Samedi 28 janvier (Etape 6): 
Port-Gentil (Circuit) (127 km)Port-Gentil (Circuit) (127 km)
-Dimanche 29 janvier (Etape -Dimanche 29 janvier (Etape 
7): Cap Esterias- Libreville 7): Cap Esterias- Libreville 
(130 km).(130 km).

CYCLisMe/troPiCALe AMissA-bonGo:
Les Algériens à pied d’œuvre à Libreville
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Acquittée le 22 mai, la cquittée le 22 mai, la 
Juventus a finalement Juventus a finalement 
été condamnée ce 20 été condamnée ce 20 

janvier. Points perdus, recours janvier. Points perdus, recours 
: tout savoir sur cette sanction.: tout savoir sur cette sanction.
Acquittée le 22 mai dans le Acquittée le 22 mai dans le 
jugement dit des « plus-values jugement dit des « plus-values 
fictives », la Juventus et les 8 fictives », la Juventus et les 8 
autres clubs italiens concernés autres clubs italiens concernés 
(Empoli, Genoa, Novara, (Empoli, Genoa, Novara, 
Parme, Pescara, Pise, Pro Parme, Pescara, Pise, Pro 
Vercelli et Sampdoria) étaient Vercelli et Sampdoria) étaient 
de retour sur les bancs de la de retour sur les bancs de la 
justice ce vendredi 20 janvier. justice ce vendredi 20 janvier. 
Et la Cour n’a, cette fois, pas Et la Cour n’a, cette fois, pas 
été clémente : le club turinois été clémente : le club turinois 
a été sévèrement puni. Mais, a été sévèrement puni. Mais, 
concrètement, que retenir de concrètement, que retenir de 
ces sanctions?ces sanctions?
Des transfer ts ir réguliers, Des transferts irréguliers, 
des économies falsifiéesdes économies falsifiées

Lors de ce nouveau procès, Lors de ce nouveau procès, 
le procureur de la Fédération le procureur de la Fédération 
italienne de football a italienne de football a 
déclaré la Juventus coupable déclaré la Juventus coupable 
de plusieurs violations de plusieurs violations 
financières qui ont permis financières qui ont permis 
au club d’économiser des au club d’économiser des 
millions en salaires et budget millions en salaires et budget 

de transfert. Le fameux de transfert. Le fameux 
échange conclu avec le Barça échange conclu avec le Barça 
entre Arthur (vers l’ Italie) et entre Arthur (vers l’Italie) et 
Miralem Pjanic (en direction Miralem Pjanic (en direction 
de l’Espagne) fait partie de de l’Espagne) fait partie de 
ces magouilles.ces magouilles.
Sur l’ensemble du dossier, Sur l’ensemble du dossier, 
ce sont près de 90M qui ce sont près de 90M qui 
auraient été économisés auraient été économisés 
frauduleusement par la frauduleusement par la 
Juventus pour simuler une Juventus pour simuler une 

stabilité de la valeur du club stabilité de la valeur du club 
sur le marché boursier. C’est sur le marché boursier. C’est 
d’ailleurs parce que ces d’ailleurs parce que ces 
irrégularités ont été pointées irrégularités ont été pointées 
du doigt que le conseil du doigt que le conseil 
d’administration du club d’administration du club 
(dont Andrea Agnelli et Pavel (dont Andrea Agnelli et Pavel 
Nedved) avait démissionné. Nedved) avait démissionné. 
Mais cela n’a pas suffi à Mais cela n’a pas suffi à 
calmer la justice italienne qui calmer la justice italienne qui 
les a poursuivi en plus du club.les a poursuivi en plus du club.

Per te de points, suspensions Perte de points, suspensions 
et acquittementset acquittements

C’est en soirée que la Cour C’est en soirée que la Cour 
italienne a rendu son jugement, italienne a rendu son jugement, 
particulièrement sévère envers particulièrement sévère envers 
le club turinois : la Juventus le club turinois : la Juventus 
hérite de 15 points de pénalité, hérite de 15 points de pénalité, 
qui sont directement appliqués qui sont directement appliqués 
au classement de Serie A et au classement de Serie A et 
plongent le club à la 10ème plongent le club à la 10ème 
place (à 12 points des places place (à 12 points des places 

européennes). L’entièreté européennes). L’entièreté 
du conseil d’administration du conseil d’administration 
est également suspendu par est également suspendu par 
la Fédération italienne : 24 la Fédération italienne : 24 
mois pour Agnelli et Maurizio mois pour Agnelli et Maurizio 
Arrivabene, et 8 mois pour Arrivabene, et 8 mois pour 
Nedved pour les plus connus.Nedved pour les plus connus.
De leur côté, tous les autres De leur côté, tous les autres 
clubs renvoyés devant la clubs renvoyés devant la 
justice ont été acquittés par le justice ont été acquittés par le 
tribunal. Mais l’affaire n’en tribunal. Mais l’affaire n’en 
est pas close pour autant. La est pas close pour autant. La 
Juventus a en effet annoncé Juventus a en effet annoncé 
qu’elle prévoyait de faire qu’elle prévoyait de faire 
appel de la décision auprès appel de la décision auprès 
du Comité olympique italien. du Comité olympique italien. 
L’affaire ne sera en tout cas pas L’affaire ne sera en tout cas pas 
rejouée : le Comité ne peut que rejouée : le Comité ne peut que 
valider ou refuser une décision valider ou refuser une décision 
mais n’a pas le pouvoir mais n’a pas le pouvoir 
de modifier les sanctions de modifier les sanctions 
potentielles. Concrètement, potentielles. Concrètement, 
soit la Juve se voit confirmer soit la Juve se voit confirmer 
les mêmes sanctions soit elle les mêmes sanctions soit elle 
sera acquittée pour « vice sera acquittée pour « vice 
de procédure ». Un nouveau de procédure ». Un nouveau 
chapitre risque donc encore chapitre risque donc encore 
de s’écrire.de s’écrire.

serie A : 
Nombre de points réduits, recours possibles : 

Tout sur la sanction subie par la Juventus

CAn u17 :
Le Congo dernier qualifié 

pour l’Algérie !

Pays hôte du CHAN, l’Algérie ays hôte du CHAN, l’Algérie 
accueillera également dans accueillera également dans 
trois mois la CAN U17 prévue trois mois la CAN U17 prévue 

en avril prochain. Sur le continent, en avril prochain. Sur le continent, 
les qualifications sont arrivées à leur les qualifications sont arrivées à leur 
fin avec une dernière sélection qui a fin avec une dernière sélection qui a 
validé son ticket pour la phase finale.validé son ticket pour la phase finale.
Organisée sur le sol algérien, la CAN Organisée sur le sol algérien, la CAN 
U17 comportera une nouveauté pour U17 comportera une nouveauté pour 
sa 14e édition. Elle sera la première sa 14e édition. Elle sera la première 
à être organisée à 12 équipes. Une à être organisée à 12 équipes. Une 
nouvelle sélection africaine de la nouvelle sélection africaine de la 
zone de l’Union des fédérations de zone de l’Union des fédérations de 
football d’Afrique centrale a réussi à football d’Afrique centrale a réussi à 
composter le dernier billet qualificatif. composter le dernier billet qualificatif. 
Il s’agit du Congo, deuxième du Il s’agit du Congo, deuxième du 
tournoi UNIFFAC U17 organisée à tournoi UNIFFAC U17 organisée à 
Limbe. Le Cameroun a, par ailleurs, Limbe. Le Cameroun a, par ailleurs, 
déjà pris le premier ticket de cette déjà pris le premier ticket de cette 
zone.zone.
Avec la qualification de ces deux Avec la qualification de ces deux 
sélections, le nombre de pays ayant sélections, le nombre de pays ayant 

assuré leur présence à la Coupe assuré leur présence à la Coupe 
d’Afrique des Nations U17 en d’Afrique des Nations U17 en 
Algérie est à présent porté à 12. Elles Algérie est à présent porté à 12. Elles 
rejoignent ainsi l’Algérie, pays hôte, rejoignent ainsi l’Algérie, pays hôte, 
le Maroc, le Sénégal, le Nigeria, le le Maroc, le Sénégal, le Nigeria, le 
Mali, le Burkina Faso, la Somalie, le Mali, le Burkina Faso, la Somalie, le 
Sud Soudan, la Zambie et l’Afrique Sud Soudan, la Zambie et l’Afrique 
du Sud.du Sud.
Prévue du 29 avril au 19 mai 2023, la Prévue du 29 avril au 19 mai 2023, la 
CAN U17 se tiendra pour la seconde CAN U17 se tiendra pour la seconde 
fois de son histoire en Algérie, après fois de son histoire en Algérie, après 
l’édition de 2009 où les Verts se sont l’édition de 2009 où les Verts se sont 
inclinés en finale face à la Gambie inclinés en finale face à la Gambie 
(1-3). La compétition déterminera (1-3). La compétition déterminera 
les quatre nations africaines qui les quatre nations africaines qui 
prendront part à la Coupe du Monde prendront part à la Coupe du Monde 
de la catégorie (10 nov. - 02 déc.).de la catégorie (10 nov. - 02 déc.).
Les qualifiés pour la CAN U17 :Les qualifiés pour la CAN U17 :
Algérie, Maroc, Nigeria, Burkina Algérie, Maroc, Nigeria, Burkina 
Faso, Sénégal, Mali, Cameroun, Faso, Sénégal, Mali, Cameroun, 
Congo, Somalie, Soudan du Sud, Congo, Somalie, Soudan du Sud, 
Afrique du Sud, ZambieAfrique du Sud, Zambie

AnGLeterre:
Un Mahrez stratosphérique 

contre les Spurs !

Auteur d’un bon début de saison uteur d’un bon début de saison 
jusque là, Riyad Mahrez jusque là, Riyad Mahrez 
a réalisé une mi-temps a réalisé une mi-temps 

d’exception à l’Emirates Stadium afin d’exception à l’Emirates Stadium afin 
de permettre à City de remonter un de permettre à City de remonter un 
déficit de deux buts face à Tootenham.déficit de deux buts face à Tootenham.
Manchester City a été cueilli à froid Manchester City a été cueilli à froid 
par les Spurs qui ont marqué deux buts par les Spurs qui ont marqué deux buts 
quasiment à contre jeu aux 44e et 45e quasiment à contre jeu aux 44e et 45e 
minutes mais dès la reprise, menée par minutes mais dès la reprise, menée par 
un Mahrez en feu, City va remonter le un Mahrez en feu, City va remonter le 
score pour s’ imposer 4-2.score pour s’imposer 4-2.
Dès la 51e minute l’ailier droit algérien Dès la 51e minute l’ailier droit algérien 
va sonner la révolte en débordant puis va sonner la révolte en débordant puis 
en envoyant un ballon flottant au point en envoyant un ballon flottant au point 
de penalty qu’Alvarez fini par envoyer de penalty qu’Alvarez fini par envoyer 
au fond des filets de Lloris.au fond des filets de Lloris.
Une minute plus tard, le même Mahrez Une minute plus tard, le même Mahrez 
débarre toujours à droite, sollicite à débarre toujours à droite, sollicite à 
une-deux avec Rodri qui lui envoie une-deux avec Rodri qui lui envoie 
un ballon aérien dans la surface, puis un ballon aérien dans la surface, puis 
remet de la tête pour Haaland qui remet de la tête pour Haaland qui 

égalise, 2-2.égalise, 2-2.
Encore dix minutes et Mahrez qui Encore dix minutes et Mahrez qui 
demande toujours des vallon le long de demande toujours des vallon le long de 
la ligne, se défait de Perisic pour filer la ligne, se défait de Perisic pour filer 
droit dans la surface et fusiller Lloris droit dans la surface et fusiller Lloris 
dans un angle fermé (63’ ).dans un angle fermé (63’).
Ayant trouvé plusieurs fois Haaland Ayant trouvé plusieurs fois Haaland 
dans la surface pour le ballon du break dans la surface pour le ballon du break 
sans succès pour le norvégien, c’est sans succès pour le norvégien, c’est 
encore Mahrez qui planter la dernière encore Mahrez qui planter la dernière 
banderille en partant dans le dos de banderille en partant dans le dos de 
Lenglet sur un long. ballon avant de Lenglet sur un long. ballon avant de 
tromper de nouveau Lloris d’un ballon tromper de nouveau Lloris d’un ballon 
piqué à la 90e minute.piqué à la 90e minute.
Après deux défaites en une semaine Après deux défaites en une semaine 
en Cup puis dans le derby, Manchster en Cup puis dans le derby, Manchster 
City se remet sur de bons rails et City se remet sur de bons rails et 
échappe à une nouvelle défaite grâce à échappe à une nouvelle défaite grâce à 
son homme fort du moment, l’algérien son homme fort du moment, l’algérien 
Riyad Mahrez auteur de cinq buts en Riyad Mahrez auteur de cinq buts en 
2023 !2023 !
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Guerre en uKrAine :
L’Allemagne pointée du doigt après avoir décidé de 

ne pas livrer de chars Leopard

L’L’ Allemagne est Allemagne est 
pointée du doigt pointée du doigt 
ce samedi pour sa ce samedi pour sa 

position dans le cadre de la position dans le cadre de la 
guerre en Ukraine. Elle a guerre en Ukraine. Elle a 
décidé, pour l’ instant, de ne décidé, pour l’instant, de ne 
pas livrer de chars lourds. Dans pas livrer de chars lourds. Dans 
une rare critique publique, une rare critique publique, 
les ministres des Affaires les ministres des Affaires 
étrangères des pays baltes étrangères des pays baltes 
(Estonie, Lituanie, Lettonie) (Estonie, Lituanie, Lettonie) 
ont exhorté ce samedi matin ont exhorté ce samedi matin 
Berlin, la capitale allemande, Berlin, la capitale allemande, 
« à fournir dès maintenant des « à fournir dès maintenant des 
chars Leopard à l’Ukraine », chars Leopard à l’Ukraine », 
plaidant « la responsabilité plaidant « la responsabilité 
particulière » de l’Allemagne, particulière » de l’Allemagne, 
« première puissance « première puissance 
européenne ». Le président européenne ». Le président 
ukrainien, Volodymyr ukrainien, Volodymyr 
Zelensky, a, lui, regretté Zelensky, a, lui, regretté 
vendredi soir la position vendredi soir la position 
prudente de l’Allemagne, se prudente de l’Allemagne, se 
disant convaincu qu’« il n’y disant convaincu qu’« il n’y 
a pas d’autre solution » pour a pas d’autre solution » pour 
ses alliés occidentaux que de ses alliés occidentaux que de 
livrer des chars à son armée. livrer des chars à son armée. 
Les critiques directes envers Les critiques directes envers 
Berlin sont également venues Berlin sont également venues 
d’un sénateur républicain d’un sénateur républicain 
américain, Lindsey Graham, américain, Lindsey Graham, 
à l’ issue d’une visite à Kiev, à l’issue d’une visite à Kiev, 
la capitale ukrainienne, la capitale ukrainienne, 
vendredi. « J’en ai assez du vendredi. « J’en ai assez du 
show merd… autour de qui show merd… autour de qui 
va envoyer des chars et quand va envoyer des chars et quand 
», a-t-il fustigé sur Twitter. « », a-t-il fustigé sur Twitter. « 
Aux Allemands : envoyez des Aux Allemands : envoyez des 
chars en Ukraine car ils en ont chars en Ukraine car ils en ont 
besoin (…) À l’administration besoin (…) À l’administration 
Biden : envoyez des chars Biden : envoyez des chars 
américains pour que d’autres américains pour que d’autres 
suivent notre exemple ». A suivent notre exemple ». A 
Ramstein, en Allemagne, Ramstein, en Allemagne, 
la cinquantaine de pays la cinquantaine de pays 
représentés ne se sont pas représentés ne se sont pas 
entendus vendredi sur l’envoi entendus vendredi sur l’envoi 
de chars lourds à Kiev, malgré de chars lourds à Kiev, malgré 
les demandes répétées de la les demandes répétées de la 

part de l’Ukraine. Cité par le part de l’Ukraine. Cité par le 
média La Voix de l’Amérique, média La Voix de l’Amérique, 
le ministre ukrainien de la le ministre ukrainien de la 
Défense, Oleksiï Reznikov, Défense, Oleksiï Reznikov, 
a toutefois indiqué que des a toutefois indiqué que des 
soldats ukrainiens vont soldats ukrainiens vont 
s’entraîner prochainement s’entraîner prochainement 
sur des Leopard en Pologne : sur des Leopard en Pologne : 
« On va commencer avec ça, « On va commencer avec ça, 
et on verra pour la suite. » et on verra pour la suite. » 
Le secrétaire américain à la Le secrétaire américain à la 
Défense, Lloyd Austin, a pour Défense, Lloyd Austin, a pour 
sa part temporisé, soulignant sa part temporisé, soulignant 
qu’ il y a toujours « une fenêtre qu’il y a toujours « une fenêtre 
d’opportunité entre maintenant d’opportunité entre maintenant 
et le printemps » pour livrer et le printemps » pour livrer 
des chars occidentaux. Selon des chars occidentaux. Selon 
la Russie, l’envoi de tels la Russie, l’envoi de tels 
engins ne changerait rien sur engins ne changerait rien sur 
le terrain, le porte-parole de le terrain, le porte-parole de 
la présidence, Dmitri Peskov, la présidence, Dmitri Peskov, 
accusant les Occidentaux accusant les Occidentaux 
d’entretenir de fait l’« illusion d’entretenir de fait l’« illusion 

» d’une possible victoire » d’une possible victoire 
ukrainienne. Mais, pour ukrainienne. Mais, pour 
nombre d’experts toutefois, nombre d’experts toutefois, 
des chars lourds modernes des chars lourds modernes 
seraient un réel avantage pour seraient un réel avantage pour 
Kiev dans les batailles dans Kiev dans les batailles dans 
l’est de l’Ukraine, où la Russie l’est de l’Ukraine, où la Russie 
reprend l’offensive après reprend l’offensive après 
avoir subi de lourds revers à avoir subi de lourds revers à 
l’automne. Accélération des l’automne. Accélération des 
combats dans la région de combats dans la région de 
Zaporijjia A Kiev, Volodymyr Zaporijjia A Kiev, Volodymyr 
Zelensky et Olena Zelenska, Zelensky et Olena Zelenska, 
ainsi que de nombreux ainsi que de nombreux 
dirigeants ukrainiens ont dirigeants ukrainiens ont 
rendu ce samedi matin rendu ce samedi matin 
un dernier hommage au un dernier hommage au 
ministre de l’ Intérieur, Denys ministre de l’Intérieur, Denys 
Monastyrsky, décédé mercredi Monastyrsky, décédé mercredi 
dans un crash d’hélicoptère dans un crash d’hélicoptère 
avec 13 autres personnes. Le avec 13 autres personnes. Le 
président et sa femme étaient président et sa femme étaient 
vêtus de noir et ont apporté vêtus de noir et ont apporté 

des fleurs. A l’ intérieur du des fleurs. A l’intérieur du 
bâtiment où avait lieu la bâtiment où avait lieu la 
cérémonie, situé tout proche cérémonie, situé tout proche 
de la place Maïdan dans le de la place Maïdan dans le 
cœur de Kiev, sept cercueils cœur de Kiev, sept cercueils 
ont été amenés, portés par ont été amenés, portés par 
des hommes habillés en tenue des hommes habillés en tenue 
militaire. Le drapeau bleu et militaire. Le drapeau bleu et 
jaune ukrainien était disposé jaune ukrainien était disposé 
sur chacun, et les portraits sur chacun, et les portraits 
des victimes en noir et blanc des victimes en noir et blanc 
à côté. Dans l’assistance, à côté. Dans l’assistance, 
des membres des familles des membres des familles 
des victimes se tenaient côte des victimes se tenaient côte 
à côte, certains en larmes. à côte, certains en larmes. 
A l’extérieur, les drapeaux A l’extérieur, les drapeaux 
ukrainien et européen étaient ukrainien et européen étaient 
en berne. Une forte présence en berne. Une forte présence 
policière était visible tout policière était visible tout 
autour du bâtiment. Ailleurs autour du bâtiment. Ailleurs 
en Ukraine, les autorités en Ukraine, les autorités 
d’occupation russe ont d’occupation russe ont 
rapporté vendredi une « rapporté vendredi une « 

forte hausse de l’ intensité forte hausse de l’intensité 
» des affrontements dans la » des affrontements dans la 
région de Zaporijjia, « sur région de Zaporijjia, « sur 
toute la ligne de front ». « toute la ligne de front ». « 
Cela ne s’était jamais produit Cela ne s’était jamais produit 
auparavant », a affirmé auparavant », a affirmé 
un dirigeant de l’autorité un dirigeant de l’autorité 
régionale d’occupation. Dans régionale d’occupation. Dans 
son bulletin matinal samedi, son bulletin matinal samedi, 
l’armée ukrainienne a dit avoir l’armée ukrainienne a dit avoir 
essuyé la veille « des tirs » essuyé la veille « des tirs » 
dans une dizaine de villages de dans une dizaine de villages de 
la région. La ligne de contact la région. La ligne de contact 
entre les armées ukrainienne entre les armées ukrainienne 
et russe dans cette région du et russe dans cette région du 
Sud n’a en grande partie pas Sud n’a en grande partie pas 
bougé depuis plusieurs mois bougé depuis plusieurs mois 
et aucun combat majeur n’y a et aucun combat majeur n’y a 
eu lieu, à l’ inverse des régions eu lieu, à l’inverse des régions 
de Kherson (sud), jusqu’en de Kherson (sud), jusqu’en 
novembre, et Donetsk novembre, et Donetsk 
(est), épicentre actuel des (est), épicentre actuel des 
affrontements.affrontements.
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Samsung réfléchit à 
un smartphone pliant 

à 360 degrés : 
le fabricant 

va-t-il trop loin ?

Bien-être et sécurité : 
Instagram dévoile de nouvelles fonctionnalités 

pour mieux vous protéger

5 mois après son lancement, Android 13 est loin 
d’avoir conquis beaucoup de smartphones, on vous 

explique pourquoi

Samsung n’en a décidément pas 
terminé avec les smartphones 
pliants. En effet, le géant coréen 

entend bien repousser les limites de ces 
petits appareils flexibles.
Après le format livre et le format à clapet, 
Samsung plancherait vraisemblablement 
sur une toute nouvelle approche en 
matière de rotation.
Samsung travaille sur un nouvel écran
L’année dernière, Samsung lançait sur le 
marché ses Galaxy Z Flip 4 et Galaxy Z 
Fold 4. Malgré leurs nombreuses qualités, 
ces nouvelles itérations s’étaient avant tout 
présentées comme de simples évolutions. 
Pour autant, l’entreprise coréenne aurait 
cette année de plus grandes ambitions 
pour l’écran de son Galaxy Z Fold 5.
Il y a quelques jours, nous découvrions, 
par l’intermédiaire du site The Verge, 
que les futurs pliants de Samsung 
pourraient embarquer une toute nouvelle 
charnière. Celle-ci permettrait de limiter 
davantage le pli actuellement présent 
sur les appareils flexibles. À présent, 
comme nos confrères de The Verge 
nous le rapportent encore une fois, nous 
apprenons que Samsung Display élabore 
un tout nouveau prototype d’écran pour le 
moins… original.

Galaxy Z Fold 5 : un écran à 360 
degrés ?

Appelé « Flex In & Out », ce nouvel 
écran, présenté lors du CES 2023, a la 
particularité de pouvoir pivoter à 360 
degrés. Eh oui, l’idée serait bel et bien 
de permettre aux utilisateurs de plier 
l’écran vers l’intérieur comme vers 
l’extérieur. Jusqu’à présent, Samsung n’a 
commercialisé que des écrans pouvant se 
plier dans un seul sens. À en croire les 
premiers bruits de couloir, le Samsung 
Galaxy Z Fold 5 pourrait bien être le tout 
premier appareil pliant à pouvoir tourner 
à 360 degrés.
Si l’on peut légitimement se demander 
si le fabricant coréen ne va pas un peu 
trop loin, force est de reconnaître qu’un 
écran pliable à 360 degrés pourrait 
malgré tout faire son petit effet auprès 
des passionnés de technologie, surtout 
s’il est intelligemment exploité (reste 
encore à voir à quel prix). Rappelons 
que Samsung a été le premier fabricant 
à croire au potentiel des smartphones 
pliants, il pourrait donc encore une fois 
nous surprendre si cet écran était amené 
à voir le jour.

L’année commence à 
peine qu’Instagram 
poursuit sur sa lancée 

et accueille de nouvelles 
fonctionnalités.
Un nouveau mode pour une 
expérience moins intrusive et de 
nouveaux filtres pour voir des 
contenus mieux adaptés à vos 
envies, ça vous dit ?
Instagram veut offrir plus de 

contrôle à ses utilisateurs
Pour bien commencer 2023, 
Instagram permettra bientôt 
à ses utilisateurs de masquer 
simultanément plusieurs 
éléments qui ne les intéressent 
pas, depuis la rubrique Explorer. 
La plateforme prendra alors en 
compte les contenus masqués 
afin de ne plus vous montrer 
des photos/vidéos similaires 
dans les autres rubriques (Reels, 
Rechercher…). Instagram vous 
permettra également d’ajouter 
des mots, des emojis et/ou des 
hashtags que vous ne souhaitez 
plus voir afin de ne plus vous 

recommander des contenus dont 
la légende contiendrait les mots 
ou les hashtags en question. 
Pratique !
L’année dernière, le réseau social 
a fait un pas en avant en matière 
de sécurité vis-à-vis des plus 
jeunes. Après avoir renforcé son 
contrôle de contenu sensible au 
cours de l’été dernier, il avait, 
quelques mois plus tard, dévoilé 
une fonctionnalité pour vérifier 
l’âge de ses utilisateurs. Bien 

décidé à s’assurer de la protection 
des adolescents sur sa plateforme, 
Instagram va offrir davantage 
de contrôle aux parents en 
leur permettant, notamment, 
de consulter les comptes que 
leur enfant a bloqués. Mais 
bien entendu, elle n’entend pas 
s’arrêter en si bon chemin…
Un mode silencieux débarque 

sur Instagram : en quoi ça 
consiste ?

Meta vient d’annoncer l’arrivée 

d’un mode silencieux sur 
Instagram. L’objectif est clair 
: permettre aux utilisateurs 
(et notamment aux plus 
jeunes d’entre eux) de ne plus 
être perturbés lors de leurs 
pérégrinations sur la plateforme. 
L’activation de ce mode 
désactivera temporairement les 
notifications et un résumé de 
ce que vous avez manqué vous 
sera envoyé dès lors que vous 
quitterez le mode silencieux. 
Notez enfin que si des amis 
cherchent à vous joindre alors 
que ce mode est activé, ils seront 
automatiquement alertés de votre 
indisponibilité.
Pour l’heure, seuls les États-
Unis, le Royaume-Uni, l’Irlande, 
le Canada, l’Australie et la 
Nouvelle-Zélande peuvent dès 
aujourd’hui bénéficier de cette 
fonctionnalité. Cela étant, la 
porte ne semble pas fermée pour 
un lancement imminent dans 
d’autres pays du monde, dont très 
probablement la France.

La dernière version du 
système d’exploitation 
se fait rare sur les 

smartphones, et c’est en partie 
la faute des constructeurs.
Android 13 est disponible 
depuis le mois d’août 2022, 
mais les smartphones équipés 
de la toute dernière version du 
système se comptent presque 
sur les doigts d’une main.
Android 13 dépasse à peine 
les 5 % de parts de marché, 
loin derrière Android 11 et 

12
Google a publié pour la 

première fois les premiers 
chiffres d’adoption de son 
dernier OS mobile, en 
comparaison des précédentes 
versions. La dernière étude 
disponible datait d’août 2022, 
juste avant la sortie officielle 
de la mise à jour.
À date, seuls 5,2 % des 
smartphones ou tablettes en 
activité font tourner Android 
13 aujourd’hui. C’est toujours 
Android 11 qui reste la version 
du système la plus utilisée 
aujourd’hui, avec près de 25 % 
des terminaux équipés. Android 

12 suit en bon deuxième, avec 
18,9 % des appareils munis de 
l’avant-dernière mise à jour 
majeure.
On peut également noter la 
résistance de versions datant 
de plusieurs années comme 
Android 10, avec 19,5 % des 
terminaux équipés, ou encore 
Android Pie, sorti en 2018 et 
toujours installé sur 13,2 % 
des appareils se connectant 
régulièrement au Google Play 
Store. Android Oreo vient 
(enfin) de passer sous la barre 
des 10 %, et les plus anciennes 
versions d’Android, comme 
KitKat, continuent d’apparaître 
à des taux, il faut le dire, 
ridiculement bas.
Des mises à jour au compte-

gouttes pour les appareils 
plus anciens

Comment expliquer 
qu’Android 13 ne décolle 
toujours pas ? La réponse est 
une nouvelle fois à chercher 
du côté des constructeurs. 
Si les derniers modèles de 
smartphones premium sont 
livrés avec Android 13, les 

modèles sortis avant août 2022 
sont encore loin d’avoir été mis 
à jour.
De plus, il n’est pas certain 
que des appareils de plus 
de deux ans aient le droit à 
cette nouvelle version, et le 
déploiement sur les modèles 
les plus récents ne fait que 
débuter. OnePlus fait figure de 
bon élève dans le domaine avec 
OxygenOS 13, déjà disponible 
sur une bonne partie de son 
catalogue. Samsung a pour sa 
part adopté Android 13 pour 
les Samsung Galaxy S20 et 
supérieurs.
Les utilisateurs gardent 
aujourd’hui leurs smartphones 
plus longtemps, et les 
constructeurs ont intégré 
la durabilité dans leur 
processus de développement. 
De nombreuses marques 
garantissent désormais des 
mises à jour majeures durant 
3 années au lieu de 2. Android 
13 pourrait bénéficier de cette 
nouvelle politique pour toucher 
de plus en plus d’utilisateurs au 
fil des prochains mois.
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L’augmentation 
de risque était 
de 27 % pour les 

personnes ayant la plus 
forte consommation de 
nitrites par rapport à 
celles qui en mangeaient 
le moins. Les nitrites sont 
notamment utilisés dans les 
charcuteries.
Les nitrites sont une 
nouvelle fois pointés du 
doigt. Pour la première 
fois, une étude scientifique 
lie une consommation 
importante de nitrites et 
l’apparition d’un diabète de 
type 2. Aujourd’hui, plus de 
15 000 produits emballés 
sur le marché français 
contiennent des nitrites 
et/ou des nitrates. Ces 
additifs sont utilisés pour 
une meilleure conservation 
des viandes transformées 

(jambons, saucissons, etc.).
Des chercheurs et 
chercheuses de l’Inserm, de 
l’INRAE, de l’Université 
Sorbonne Paris-Nord, de 
l’Université Paris-Cité 
et du Cnam, au sein de 
l’Équipe de recherche 
en épidémiologie 
nutritionnelle (Eren-
Cress) se sont intéressés 
au rôle des nitrites/
nitrates alimentaires dans 
la survenue du diabète de 
type 2.
Une augmentation du 
risque de 27%
Dans le cadre de cette 
étude, les scientifiques 
ont analysé les données 
de santé et d’exposition 
aux nitrites/nitrates de 104 
168 adultes. Résultats ? 
«Les analyses statistiques 
suggèrent une association 

entre la consommation 
de nitrites et un risque 
accru de diabète de type 2. 
Aucune association entre la 
consommation de nitrates 
et le risque de diabète 
de type 2 n’a toutefois 
été mise à jour», résume 
l’Inserm. L’Inserm dévoile 
que l’augmentation de 
risque était de 27 % pour 
les personnes ayant la plus 
forte consommation de 
nitrites totaux par rapport 
à celles ayant la plus 
faible consommation. Ces 
conclusions sont publiées 
dans PLOS Medicine.
Pour Bernard Srour, 
chercheur post-doctoral 
à l’Inserm, et Mathilde 
Touvier, directrice de 
recherche Inserm, qui 
ont piloté cette étude, 
ces résultats apportent 

un nouvel argument 
concernant «la nécessité 
d’une réduction de 
l’utilisation des additifs 
nitrités dans les viandes 
transformées par l’industrie 
alimentaire, et pourraient 
également soutenir la 
nécessité d’une meilleure 

réglementation de la 
contamination des sols par 
les engrais».
Actuellement, les 
recommandations 
alimentaires fixent une 
consommation maximale 
de 150 grammesde 
charcuterie par semaine.

L’Agence nationale 
de sécurité du 
médicament 

(ANSM) s’inquiète de 
la hausse du nombre 
de cas graves d’abus et 
de dépendance après 
consommation de protoxyde 
d’azote.
L’utilisation de protoxyde 
d’azote, aussi appelé proto 
ou gaz hilarant, augmente 
dangereusement en France. 
Le nombre de cas graves 
d’abus ou de dépendance 
déclarés aux centres 
d’addictovigilance a été 
multiplié par 3 entre 2020 
(82 cas) et 2021 (265 cas), 
déplore ainsi l’Agence 
nationale de sécurité du 
médicament (ANSM).
Dans un communiqué 
(source 1), l’Agence rappelle 
que ces intoxications, “dues 
à un usage détourné à visée 
récréative du protoxyde 
d’azote culinaire, peuvent 

avoir des conséquences 
neurologiques graves, 
durables et conduire 
à une hospitalisation, 
en particulier chez les 
consommateurs réguliers”.
La moyenne d’âge des 
consommateurs est de 22 
ans
En 2021, près de la moitié 
des signalements aux 

centres d’addictovigilance, 
pour lesquels cette 
information est disponible, 
mentionnent une 
consommation quotidienne 
(34 % en 2020), indique 
encore l’Agence de santé, 
qui précise que la moyenne 
d’âge des consommateurs 
est de 22 ans.
En outre, malgré 

l’interdiction de vente de 
cartouches et bonbonnes 
de protoxyde d’azote aux 
mineurs depuis juin 2021, 
la proportion de mineurs 
parmi les cas rapportés en 
2021 reste importante : 11,2 
% pour les cas  déclarés aux 
centres d’addictovigilance 
et 16,6% pour les cas 
déclarés aux centres 
antipoison.
Une consultation jeunes 
consommateurs avec un 
service gratuit d’écoute et 
de conseils
Dans ce contexte, 
l’ANSM a élaboré un 
document à destination des 
professionnels de santé 
pour les aider à identifier 
les symptômes évocateurs 
d’une intoxication au 
protoxyde d’azote et à 
prendre en charge une 
personne en situation 
d’intoxication.
Aux personnes qui 

consomment du protoxyde 
d’azote ou qui sont témoins 
d’une telle consommation, 
l’agence recommande 
de joindre le Centre 
antipoison ou un Centre 
d’addictovigilance face à 
des symptômes inquiétants, 
voire le 15 ou le 112 en cas 
d’urgence.
“En cas de difficulté à 
contrôler et/ou à stopper 
votre consommation 
dans un contexte d’usage 
détourné, consultez un 
médecin ou une structure 
spécialisée dans la prise 
en charge des addictions, 
telle qu’une « consultation 
jeunes consommateurs » 
qui propose un service, 
gratuit et confidentiel, 
d’accueil, d’écoute, de 
conseil et, si nécessaire, 
une orientation”, conseille 
encore l’ANSM.

Selon une étude, la consommation de nitrites 
augmenterait les risques de diabète

Gaz hilarant : 
intoxications en hausse, l’ANSM rappelle les risques et 

la marche à suivre
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Prendre soin de ses 
cheveux commence 
dès la sortie de la 

douche. Malheureusement, il 
y a un geste que nous sommes 
encore trop nombreuses à 
effectuer qui nuit à la santé 
de nos cheveux, voici lequel.
Le lavage des cheveux est de 
loin le geste le plus commun 
à toutes les routines beauté. 
Après un bon shampoing, 
un après-shampoing et/
ou un masque, place au 
séchage des cheveux et là, il 
existe différentes écoles. Si 
certaines personnes préfèrent 
laisser leurs cheveux sécher 
à l’air libre, d’autres, elles 
optent pour un premier léger 
séchage avec une serviette.
Cependant, cela ne serait 
pas l’idée du siècle, loin de 
là. Sur TikTok, Amy Diala, 
influenceuse, a partagé 
une vidéo dans laquelle 

elle explique qu’enrouler 
ses cheveux dans une 
serviette serait une grave 
erreur, «la pire chose que 
vous puissiez faire à vos 
cheveux», annonce-t-elle, 
mais pourquoi ? Selon 
l’influenceuse, ce geste 
pourrait nous faire perdre 
nos cheveux plus rapidement 
en les arrachant. Une idée 
validée par des experts de la 
coiffure.
Sécher ses cheveux avec une 
serviette : pourquoi c’est une 
erreur
Dans le magazine Instyle, 
le coiffeur Mark Townsend 
explique que «Les serviettes 
de bain classiques sont 
composées de petites 
boucles de coton. Si elles 
sont si absorbantes, c’est 
parce qu’elles attrapent 
les cheveux entre elles et 
que le coton aspire toute 

l’humidité.» De ce fait, ce 
type de serviette «déchire 
la cuticule des cheveux», 
explique-t-il. Résultat ? On 
finit avec des cheveux pleins 
de nœuds et qui s’arrachent.
Dans Byrdie, Brita Cox, 
fondatrice de la marque 
Aquis, explique qu’il ne faut 
pas pour autant abandonner 
un séchage avec un tissu 
pour un séchage total à l’air 
libre. En effet, «les cheveux 
sont constitués de kératine 
maintenue par des liaisons 
hydrogène. Ces liaisons ont 
une affinité pour l’eau, et 
si l’intérieur des cheveux 
reste trop humide pendant 
trop longtemps, cela modifie 
leur structure chimique. Les 
cheveux deviennent alors 
mous et s’étirent, parfois 
jusqu’à 30 %. Au mieux, ça 
donne des frisottis, au pire, 
ça casse», précise-t-elle.

Dans ce cas, que faut-
il faire ? La fondatrice 
conseille d’utiliser une 
serviette en microfibres, 
dans laquelle on enveloppe 
ses cheveux, sans les frotter, 
pendant une quinzaine de 

minutes, afin d’absorber 
toute l’eau. Ensuite, vous 
pouvez coiffer vos cheveux 
comme à votre habitude. De 
son côté, l’influenceuse Amy 
Diala, elle, opte pour un 
simple t-shirt.

La clémentine, à la 
fois purifiante et 
assainissante, est idéale 

pour rééquilibrer les cheveux 
ayant tendance à regraisser 
vite. Elle favorise aussi le 
renouvellement cellulaire et 
l’élimination des peaux mortes. 
Sa richesse en vitamine C lui 
permet de lutter contre les 
radicaux libres, responsables 
du vieillissement cutané, de 
réduire l’hyperpigmentation et 
d’illuminer le teint.
1/ Un gommage tonique pour 
le corps
Il vous faut : les écorces 

séchées d’une clémentine, 2 
cuil. à soupe de sel, 1 cuil. à 
soupe de miel, 1 cuil. à soupe 
d’huile végétale.
Préparation minute.
Conservation : quelques jours 
dans un récipient couvert.
• Coupez finement les 
écorces séchées et réservez-
les.
• Dans un récipient, 
versez le sel, le miel ainsi que 
l’huile végétale et mélangez 
énergiquement à l’aide d’une 
fourchette. Ajoutez-y les petits 
morceaux d’écorce.
• Déposez une quantité 

généreuse d’exfoliant sur une 
peau propre et légèrement 
humide.
• Effectuez des 
mouvements circulaires 
pendant une à deux minutes. 
Rincez abondamment pour 
éliminer les résidus.
2/ Un masque antitaches pour 
le visage
Il vous faut : 2 clémentines, 2 
cuil. à café de farine, 1 cuil. à 
soupe de yaourt nature.
Préparation minute.
Ne se conserve pas.
• Epluchez les agrumes 
et mixez-les dans un blender. 
Filtrez le jus avec une passoire 
assez fine ou un filtre à café. 
Versez le tout dans un petit 
bol.
• Ajoutez la farine, 
mélangez soigneusement et 
incorporez délicatement le 
yaourt. Le résultat doit être 
bien homogène.
• Sur un visage propre 
et sec, appliquez et laissez agir 
dix minutes à un quart d’heure. 
Rincez soigneusement. 
Répétez une fois par semaine.
3/ Un soin rééquilibrant pour 
le cuir chevelu
Il vous faut : 2 cuil. à soupe 
d’argile verte en poudre, 2 

clémentines, 1 jaune d’œuf, 4 
cuil. à soupe d’huile de jojoba.
Préparation minute. Ne se 
conserve pas.
• Passez les clémentines 
préalablement épluchées au 
mixeur, filtrez le jus et versez 
dans un bol.
• Ajoutez l’huile 
végétale ainsi que le jaune 
d’œuf. Mélangez délicatement 
et terminez en incorporant 
l’argile verte. La texture du 
masque doit être onctueuse.
• Appliquez la 
préparation sur cheveux 
humides, en insistant sur 
les racines et en évitant les 
pointes. Laissez poser un 
quart d’heure à 20 minutes et 
terminez par un shampooing 
doux.
4/ Une lotion éclat pour les 
mains
Il vous faut : le jus d’une 
clémentine, 1 cuil. à soupe 
de lait d’amande, 1/2 cuil. à 
soupe de miel.
Conservation : quelques jours 
au réfrigérateur.
• Pelez l’agrume 
et passez-le dans une 
centrifugeuse, un blender ou 
pressez-le entre vos mains 
et versez le jus dans un petit 

contenant.
• Ajoutez le lait 
d’amande ainsi que le miel 
et mélangez le tout avec soin 
jusqu’à l’obtention d’une pâte.
• Appliquez sur vos 
mains propres et massez 
soigneusement pendant une à 
deux minutes avant de rincer.
5/ Une brume bonne mine 
pour le teint
Il vous faut : 150 ml d’eau 
(minérale de préférence), les 
écorces de 2 clémentines bio, 
1 cuil. à soupe de glycérine 
végétale, 1 flacon vaporisateur.
Conservation : quelques jours 
au réfrigérateur.
• Faites bouillir les 
écorces dans une casserole 
d’eau. Lorsque sa couleur 
commence à changer, filtrez-
la à travers une passoire et 
gardez-la de côté.
• Lorsqu’elle est 
refroidie, versez l’eau infusée 
à l’écorce de clémentine dans 
un bol. Ajoutez la glycérine. 
Mélangez le tout. Versez dans 
un flacon vaporisateur.
• Vaporisez la brume 
sur votre visage lorsqu’il est 
propre, avant l’application de 
vos soins

L’erreur à ne pas faire avec ses cheveux quand on sort de
 la douche, d’après des experts

Recettes beauté maison :
5 soins à faire avec de la clémentine
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Le spectacle chorégraphique 
«Rêve africain», une fusion 
de danses africaines reflétant 

la pluralité de la diversité et la 
richesse culturelle du continent, a 
été présenté vendredi à Alger.
Accueilli à la salle Ibn Khaldoun 
dans le cadre du programme 
culturel de l’Etablissement Arts 
et Culture de la wilaya d’Alger, 
accompagnant le Championnat 
d’Afrique des nations de football 
«CHAN-2022», le spectacle met 
en scène des thématiques comme la 
paix et la solidarité sur une trame 

de  raréfaction de l’eau, source de 
vie et symbole de la fertilité, dans 
des expressions chorégraphiques 
riches en couleurs.
Servi par 30 chorégraphes du Ballet 
de l’Etablissement Arts et Culture, 
«Rêve africain» porte la thématique 
de la solidarité, par la grâce du 
mouvement et du geste, mais 
aussi l’attachement à la terre et ses 
richesses, sources de conflits, avant 
qu’un sage du village parvienne à 
rétablir la paix.
Accompagné par un thème musical 
typique, le spectacle a revisité 

durant une heure de temps, des 
genres musicaux représentatifs du 
continent, dans une scénographie 
rehaussée par des accessoires et des 
costumes reflétant la diversité et la 
richesse culturelle africaine.
La chorégraphe Nouara Idami 
responsable du Ballet de 
l’Etablissement Arts et Culture, a 
souligné que «Rêve africain» est 
un spectacle dédié à l’Afrique dans 
l’objectif de resserrer les liens entre 
les peuples du contient.
Dans la deuxième partie, «Rêve 
africain», a mis en valeur les danses 
algériennes à travers une mosaïque 
de chorégraphies exécutées sur des 
musiques représentatives d’une 
grande richesse culturelle.
Agrémentée de costumes reflétant 
la diversité vestimentaire et de 
photos paysages en arrière-plan 
de l’Algérie, cette prestation 
chorégraphique a mis en valeur des 
costumes traditionnels authentiques 
(féminins et masculins) de 
différentes régions du pays.
«Rêve africain» est reprogrammé 
à la salle Ibn Khaldoun pour une 
représentation prévue le 2 février 
prochain, selon la responsable du 
Ballet.

Des films algériens en compétition 
au 8e Festival international du 

panorama du court métrage de Tunis
 

Des courts métrages algériens prennent 
part à la compétition du huitième Festival 
international du Panorama du court métrage 

de Tunis, prévu du 7 au 11 février prochain, annoncent 
les organisateurs.
Des courts métrages algériens entrent en compétition, 
à l’instar des fictions «404» de Smail Bouiche et 
«No Order in The Order» de Sifeddine Boudebouz, 
ainsi que le court métrage documentaire «Hizem 
Ech’Charaf» de Ammar Nabi, et concourront pour 
les prix des meilleurs films de «fiction, documentaire, 
animation et d’Ecole».
La huitième édition de ce festival connaitra la 
participation de 51 courts métrages issus de 23 pays, 
à l’instar de la Palestine, la Syrie, le Sénégal, la 
Turquie, la Russie, l’Italie, le Canada, Singapour, le 
Kazakhstan, l’Iran et l’Afrique du Sud.
Institué en 2016, le Festival international du 
Panorama du court métrage de Tunis est organisé par 
le Centre national tunisien du Cinéma et de l’Image 
et la Cinémathèque de Tunis, en collaboration avec 
une association locale, avec pour but, de créer un 
espace de projection de courts métrages tunisiens 
et étrangers et faciliter l’entraide entre différents 
cinéastes participants.

Un spectacle inédit de chants 
andalous et chaâbis fusionnés à 
la musique diwan, a été présenté 

vendredi soir à Alger par la chanteuse 
Hasna Hini et le Maâlem Fayçal Soudani, 
dans un échange prolifique qui a réuni 
deux genres musicaux aux encrages très 
différents.
«Entre chaâbi et diwane», intitulé du 
spectacle, a permis au public relativement 
nombreux de la salle Ibn-Khaldoun 
d’apprécier, une heure et demie durant, 
une prestation généreusement rendue 
par deux artistes aux talents confirmés, 
Hasna Hini au Oud et Maâlem Fayçal 
Soudani au goumbri.
Il n’aura fallu que quelques échanges 
entre les deux artistes, pour que 
jaillisse l’étincelle d’un projet artistique 
commun, et surtout unique, brillamment 
mené avec une dizaine de musiciens 
virtuoses, Nacer Hini (piano), Amine 
Kestali (mandole), Farès Amir Djafar 
(qanun), Imadeddine
Haddad (violon alto), Akram Khalef 
(basse), Islem Laadjel (batterie), Achraf 

Leghraa (derbouka), Abderrahmane 
Zeffar (Tar) et Samy Mehdaoui 
(percussions).
Hasna Hini et Maâlem Fayçal Soudani 
sont apparus ensemble sur scène, pour 
entonner simultanément une vingtaine de 
pièces dans les genres, Hawzi, Chaâbi et 
diwan, exprimées dans un esprit festif et 
une ambiance empreinte de convivialité.
Entamant la soirée avec une 
démonstration orchestrale établissant le 
passage naturel d’un thème diwan vers 
une chanson châabie, le duo d’artistes 
a rendu notamment les pièces, «Besm 
Allah yebda el badi», «El waldine»,»Ya 
Moulay Ahmed», «Wahd El Ghoziel», 
«Hasna», «Mimoune», «Ya qalbi khelli 
el hal», ou encore le succès de musique 
targuie du moment, «Ligh Ezzaman» du 
groupe Tikoubaouine.
Le concert, à dominance mélodique 
lorsque Hasna Hini étalait son répertoire, 
faisant intervenir les instruments à 
cordes, prenait la dimension rythmique 
lorsque Mâalem Fayçal Soudani était à 
la manœuvre, mettant judicieusement en 

action tout l’arsenal percussif.
Le public qui a savouré le spectacle, 
a apprécié ce mélange réussi, entre 
deux genres différents de la chanson 
algérienne, appartenant aux registres 
des musiques, savante et traditionnelle, 
qui constituent, avec les nombreuses 
autres variantes du terroir, la richesse du 

patrimoine culturel algérien.
Ce concert a été organisé par 
l’Etablissement Art et Culture de la 
wilaya d’Alger, dans le cadre de son 
programme d’accompagnement culturel 
du Championnat d’Afrique des nations 
(Chan 2022) qu’organise l’Algérie 
jusqu’au 4 février prochain.

Le spectacle chorégraphique 
«Rêve africain» présenté à Alger

Une fusion de musiques andalouse, chaâbi et diwan 
présentée par Hasna Hini et Maâlem Fayçal Soudani
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Une exposition 
rétrospective des 
oeuvres de l’artiste 

peintre et formateur Abdelmalek 
Medjoubi, un retour sur de 
nombreuses années de recherche 
de couleurs et d’expressions 
contemporaines abordant de très 
nombreuses thématiques, a été 
inaugurée jeudi à Alger.
Intitulée «Il fait clair quand il fait 
sombre» cette exposition, retour 
sur une quarantaine d’années 
de créations artistiques, est 
organisée au Musée national des 
beaux-arts.
Avec un parcours chronologique, 
cette exposition invite ses 
visiteurs dans l’univers créatif 
du peintre depuis des oeuvres 
du début des années 1970 
s’inscrivant dans le courant 
artistique du signe et de l’identité 
et dans l’élan académique avec 

quelques natures mortes.
Enseignant à l’Ecole 
nationale supérieure des 
beaux-arts pendant près de 
quarante ans et directeur de 
l’Ecole régionale d’Azazga, 
Abdelmalek Medjoubi rend 
hommage à l’enseignement 
des arts et exprime sa vision 
sur l’importance de l’art dans 
la société à travers une série 
d’œuvres très récentes.
«Ecole nationale d’architecture 
et des beaux-arts», qui restitue 
la richesse de l’enseignement 
dispensé dans cet établissement 
de choix, «Bientôt», qui 
représente l’espoir de voir 
Alger respirer la musique et la 
peinture, ou encore «Salle 30» 
figurent parmi cette série au 
graphisme particulier.
Abdelmalek Medjoubi revient 
également sur l’élan créatif 

salvateur de la période de la 
pandémie de Covid-19 et des 
restrictions imposées dans 
«Pass pictural».
En suivant l’évolution de son 
œuvre, le plasticien propose 
également de nombreuses toiles 
de paysages urbains revisités ou 
habillés de personnages, formes 
et couleurs caractéristiques de 
sa palette froide faite de bleu 
et de gris où des couleurs plus 
chaudes viennent rarement 
troubler l’apaisement comme 
dans «feu bleu» ou « de la 
fenêtre».
Né à Setif en 1947, Abdelmalek 
Medjoubi a obtenu son diplôme 
de l’école des Beaux-arts 
d’Alger en 1973 et deviendra 
enseignant de peinture dans 
cette école en 1979.
Il expose ses œuvre pour la 
première fois en 1973 à la 

galerie de l’Unap à Alger, puis 
dans de nombreux pays dont le 
Sénégal, l’Egypte, la France, ou 
encore la Turquie.
Il a également signé quelques 
œuvres urbaines à Alger, des 
fresques dans différentes 
institutions, en plus d’avoir 
pris part à un programme 
d’embellissement de la capitale 

en 2016.
L’exposition «il fait clair quand 
il fait sombre» est ouverte 
aux visiteurs dans les salles 
Mohamed-Khadda et M’hamed-
Issiakhem du musée national 
des beaux-arts qui propose 
toujours une des plus riches 
collections du continent dans 
son exposition permanente.

«Zamakan», un concert de 
musique prolifique, ouvert sur 
tous les genres, «en tous lieux 
et toutes époques», a été animé, 
jeudi soir à Alger, par le «Samy 
GB Quartet», un ensemble qui 
vient embellir le paysage culturel 
algérien avec une musique aux 
contenus authentiques et aux 
formes modernes.
Durant 80 minutes, le public 
restreint du Petit Théâtre de 
l’Office Riadh El Feth (OREF), 
a été embarqué dans une belle 
randonnée onirique proposée 
par le guitariste, Samy GB, 
époustouflant de créativité 
et de technique, qui a étalé 
avec son groupe, une dizaine 
de ses compositions et deux 
reprises, à travers lesquelles il a 
rappelé le génie créatif de leurs 
compositeurs respectifs.
Soutenu par les musiciens de 
grand talent, Arezki Bouzid aux 
saxophones, soprano et ténor, 
Rafik Kettani au rythme et aux 
percussions et Youcef Bouzidi 
à la basse, Samy GB explique 
que, «Zamakan», acronyme de 
«zamane» (temps) et «makane» 
(lieu), est un projet qui invite 
à un voyage à travers l’espace 
et le temps dans l’univers de 
toutes les musiques du monde 
de toutes les époques.

«Ouverture», intitulé au double 
sens de la première pièce, 
signifiant d’une part, selon le 
leader du quartet, l’»entame 
du spectacle» et d’autre part, 
la «disposition à aller vers 
les autres et inversement», a 
donné d’entrée un aperçu sur 
la hauteur du concert, à travers 
une mélodie modulée aux 
intonations locales, harmonisée 
dans les dissonances du Jazz, 
sur un enchainement judicieux 
de cadences composées (Tindi, 
6/8, 7/8 et 10/8).
«Ara» deuxième titre de la 
soirée, a permis une virée au 
Brésil, à travers une samba 
d’une grande créativité, montée 
sur un thème mélodique 

autochtone, habillé avec une 
suite d’accords seconds, alors 
que les pièces, «Hakmet» d’El 
Hadj El Hachemi Guerrouabi 
(1938-2006) et «All Blues» 
de Miles Davis (1926-1991), 
prodigieusement adaptée à la 
cadence N’çraf, et à laquelle 
Rachid Briki, un autre virtuose 
de la mandole a brillamment pris 
part, ont établi l’universalité de 
la musique algérienne.
Comme pour tous les autres 
titres qui ont mis en valeur 
la virtuosité et la maitrise 
des musiciens, «Forgotten 
Memories», belle balade de 
Jazz, a permis d’apprécier 
les envolées phrastiques du 
saxophone et de la basse, 

alors que, «Saki» et «Loukan» 
ont fait ressortir, en plus des 
improvisations, la quintessence 
créative des conceptions.
Les influences de toutes les 
musiques classiques dites, 
«savantes», universelles ou 
algériennes furent-elles ont 
été exprimées dans «Danses 
andalouses», une pièce 
dont la première partie a été 
retenue comme indicatif de 
remise de médailles aux Jeux 
méditerranéens d’Oran 2022.
Sous des applaudissements 
nourris, Samy GB a adressé 
dans, «I don’t belong here», 
une belle balade de Jazz, un 
clin d’œil à son épouse, suivi de 
«Miss» exprimant le manque et 
la nostalgie, et de conclure dans 
l’euphorie avec «Kori» (petit 
coquillage), une pièce à deux 
cadences qui a permis au public 
de répondre en chœurs aux 
appels insistants de la guitare de 
Samy GB.
Dans une ambiance de grands 
soirs, l’Ensemble de fusion-
World, «Samy GB Quartet» 
a eu droit à l’issue de son 
époustouflante prestation, à une 
Standing Ovation.
Multi-instrumentiste, 
compositeur et arrangeur, Samy 
GB, Samy Guebouba de son 

vrai nom, a manifesté dès son 
jeune âge, un grand intérêt à la 
musique, grâce notamment à son 
père, Ahmed Hamdane (1957-
2018) artiste comédien, auteur 
compositeur et interprète qui a 
participé à son éveil musical et 
artistique.
En 2000, Samy GB entamera, 
parallèlement à ses études 
universitaires, un parcours 
artistique des plus fulgurants, 
se faisant vite remarquer pour 
son intelligence musical et ses 
capacités à manager, et se voir 
ainsi sollicité comme directeur 
artistique de plusieurs entités 
musicales et faire partie de 
plusieurs groupe dont «Ifrikia 
Spirit», fondé par le regretté 
Chakib Bouzidi (1985-2022).
Après plusieurs tournées 
nationales et internationales, et 
différents enregistrements en 
studio et de vidéo-clips, Samy 
GB se consacre actuellement 
à l’enseignement et à la 
composition.
Le concert de musique 
«Zamakan» a été organisé par 
l’OREF, dans le cadre de son 
programme d’accompagnement 
culturel du Championnat 
d’Afrique des nations (Chan 
2022) qu’organise l’Algérie 
jusqu’au 4 février prochain.

Abdelmalek Medjoubi dévoile ses dernières 
créations à Alger

Le «Samy GB Quartet» présente à Alger 
le concert de musique «Zamakan»
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Vendredi 20 janvier 2023, 
Pauline Lefèvre a révélé 
sur son compte Instagram 

que son père avait rendu son der-
nier souffle le 14 janvier dernier. 
Face au deuil, elle a pu trouver du 
réconfort auprès des internautes.
*Pauline Lefèvre a eu droit à de 
grands bonheurs. A la fin de l’an-
née 2020, l’actrice a donné nais-
sance à des jumeaux, nés de sa 
relation avec le réalisateur Julien 
Ansault. Depuis, elle mène une 
vie en Bourgogne, loin des camé-
ras : «Je me sens comme dans une 
bulle, c’est un paradis. Je regarde 
mes bébés grandir, découvrir le 
monde qui les entoure.», a-t-elle 
détaillé au magazine Gala. Régu-
lièrement, Pauline Lefèvre évoque 
son bonheur sur son compte Insta-

gram.
En octobre 2021, à l’occasion du 
premier anniversaire de ses deux 
bouts de chou, Pauline Lefèvre 
a tiré un bilan positif de ses pre-
miers mois de maternité : «Mes 
jumeaux viennent d’avoir un an. 
Je n’aurais jamais cru que je les 
allaiterais aussi longtemps ! Je ne 
croyais rien du tout en fait, j’ai 
tout fait au feeling (un peu comme 
tout dans ma vie). Vivre ma gros-
sesse en confinement puis la ma-
ternité au milieu de la nature m’a 
permis d’être loin des injonctions, 
des jugements, des conseils pleins 
de bonne volonté mais qui vous 
angoissent ou vous culpabilisent. 
(...) J’ai vécu la plus belle année 
de ma vie».
Pauline Lefèvre face au deuil

Si elle baigne dans le bonheur, 
Pauline Lefèvre a débuté l’année 
2023 avec un triste événement. 
Le 14 janvier 2023, son père, 
Charles-André, est mort. Une ter-
rible nouvelle annoncée sur son 
compte Instagram : «14/01/2023 
- Papa. Il y a tant de toi que je n’ai 
pas connu ! Ça me rendait triste 
plus jeune, mais on s’est finale-
ment trouvé, et tu m’as transmis 
ce que tu as pu, c’est déjà beau-
coup. Tu avais tellement la classe 
et tu étais si drôle. Repose en 
paix Charles-André, papa, et moi 
je vais continuer à assembler le 
puzzle pour toi.», a-t-elle écrit en 
légende.
Rapidement, les internautes lui 
ont apporté leur soutien dans cette 
épreuve : «Si touchant ton mes-

sage», «Toutes mes pensées», 
«Toutes mes condoléances», «Un 
homme avec grande classe, hu-
mour, secrète mais qui adorait la 

déconne entre copains, bon et ser-
viable, drôle mais avec une touche 
de sévérité quand il le fallait...» 
De jolis hommages.

Connu comme étant le suc-
cesseur d’Oscar Sisto dans 
la Star Academy, Philippe 

Lelièvre est pourtant un comédien 
qui n’a jamais cessé d’exercer 
depuis son expérience au sein du 
télécrochet. Explications.
En 2005, les élèves de la cin-
quième édition de la Star Aca-
demy font leur entrée au sein du 
château de Dammarie-les-Lys. 
Et si la plupart des professeurs 
sont connus des téléspectateurs, 
une nouvelle personnalité intègre 
l’équipe pédagogique : Philippe 
Lelièvre. Venu remplacer Oscar 
Sisto en qualité de professeur de 
théâtre, le comédien figure parmi 
ceux qui ont pour mission de for-
mer les élèves au métier de chan-
teur.
Un souvenir indélébile pour l’ar-

tiste, d’autant plus qu’il a transmis 
sa passion à certains ex-académi-
ciens. «Les rares candidats avec 
lesquels je suis resté en contact 
continuent le théâtre et ont laissé 
tomber la chanson, ce qui n’est 
pas plus mal», a-t-il confié auprès 

de Paris-Art. Néanmoins, si son 
expérience dans la Star Academy 
lui a permis de connaître la célé-
brité, il reste tout de même affecté 
par l’image qu’on lui colle. «Cela 
m’a fait beaucoup de mal parce 
que vous devenez soudainement 

le monsieur qui 
enseigne le théâtre à la Star Aca-
demy (...) mais je ne suis rien de 
tout cela», a-t-il ajouté. En effet, 
certains l’oublient peut-être, mais 
outre le fait d’avoir été professeur 
au sein du télécrochet, Philippe 
Lelièvre est aussi un comédien 
qui exerce depuis plus de 40 ans.
Philippe Lelièvre enchaîne les 
projets
Philippe Lelièvre n’a jamais cessé 
d’exercer sa passion pour la comé-
die depuis ses débuts au théâtre en 
1978. Après son expérience dans 
la Star Academy, il a enchaîné les 
rôles dans des séries à succès. Il 
a effectivement incarné le person-
nage de Barth Meyer à plusieurs 
reprises dans la série Le Stagiaire, 
celui d’Alain dans Camping Para-
dis, ou encore celui de Guillaume 

dans Deutsch-les-Landes.
Depuis 2017, les téléspectateurs 
de France 2 peuvent également 
le voir en tant qu’invité récurrent 
dans l’émission Tout le monde a 
son mot à dire, présenté par Oli-
vier Minne et Sidonie Bonnec. 
Il y a quelques mois, il est aussi 
retourné sur scène avec son spec-
tacle humoristique intitulé Phi-
lippe Lelièvre : plus que givré. 
Une représentation qui a pris fin 
le 29 décembre dernier. «Ce soir 
c’est la dernière de Plus que Givré 
(...) Ce spectacle fait partie de 
moi depuis tant d’années, aussi je 
vais le garder plié dans un coin de 
mon cœur», a-t-il confié sur Ins-
tagram. Aucun doute que Philippe 
Lelièvre reviendra prochainement 
avec un tout nouveau projet !

A l’occasion du triste an-
niversaire de la mort de 
Nathalie Delon, Alain 

Delon lui a rendu hommage 
émouvant dans un communiqué 
de presse. La mère de son fils 

aîné lui manque plus que jamais.
Nathalie Delon, mère d’An-
thony Delon, restera la seule 
femme à avoir épousé Alain 
Delon. Lorsqu’elle s’est éteinte, 
le 21 janvier 2021, après une 

longue lutte contre un cancer 
du pancréas, Alain Delon s’est 
confié sur l’attachement qu’il lui 
portait. «Je suis très triste. J’ai 
de la peine aussi pour mon fils 
et mes trois petites-filles. C’est 
très dur de perdre une mère, 
comme une grand-mère. Natha-
lie a été ma première femme et 
la seule Mme Delon. On s’est 
mariés en 1964. On était restés 
constamment en contact. On se 
voyait souvent. Je faisais partie 
de sa vie, elle faisait partie de la 
mienne.», avait dit Alain Delon 
auprès de l’AFP.
Quelque temps avant sa mort, 
Alain Delon continuait à aller 
la voir : «Nous étions encore 
ensemble à Noël. Nous avons 
fait des photos ensemble, les 

dernières... Nathalie était ma-
lade depuis quelque temps. Les 
médecins lui avaient découvert 
un cancer du pancréas. C’était 
irréversible. Cela me fait tou-
jours beaucoup de mal quand 
partent ceux que j’ai aimés». En 
septembre 2022, Anthony Delon 
illustrait le lien entre sa mère 
et son père dans une vidéo iné-
dite. On y découvrait Nathalie et 
Alain Delon se retrouver dans la 
chambre de cette dernière. «La 
dernière fois ou nous étions tous 
les trois réunis, en tout cas dans 
cette vie là…», avait alors écrit 
Anthony Delon en légende.
Alain Delon au rendez-vous
Malgré les années qui passent, 
Alain Delon n’oublie pas sa 
chère Nathalie. Samedi 21 jan-

vier 2023, Alain Delon a publié 
un communiqué de presse, re-
layé par un confrère de l’AFP 
sur Twitter, dans lequel il rend 
hommage à la mère de son fils 
aîné. A l’occasion du triste deu-
xième anniversaire de sa mort, 
le Guépard confirme que son 
souvenir demeure intact dans 
son coeur, elle qui a tant marqué 
sa vie.
«Avec toi, j’ai eu mon premier 
fils, Anthony. Avec toi, j’ai com-
pris que la passion pouvait être 
infinie... Deux ans déjà. Tu me 
manques, si tu savais...», a-t-il 
écrit. Un message plein d’amour 
et de nostalgie qui traduit le 
grand amour qui liait les deux 
ex-époux.

endredi 20 janvier 2023 gram Si elle baigne dans le bonheur

Pauline Lefèvre en deuil : 

Le père de la comédienne est mort

onnu comme étant le suc- le monsieur qui dans Deutsch-les-Landes

Philippe Lelièvre : que devient l’ancien professeur de théâtre 
de la Star Academy ?
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« Tu me manques » : Alain Delon rend un hommage 
bouleversant à Nathalie Delon pour les deux ans de sa mort

sage», «Toutes mes pensées», déconne entre copains, bon et ser-
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Les chutes de neige 
sur les hauteurs de 
Séraïdi dans la wilaya 

d’Annaba pour le deuxième 
jour consécutif, notamment 
dans la localité de Bouzizi 
culminant à 900 mètres au-
dessus de la mer, ont perturbé 
le trafic ce qui a nécessité 
plusieurs interventions, a-t-
on indiqué jeudi à la Direction 
de wilaya de la Protection 
civile.
Pour faire face à tout imprévu, 
une cellule de suivi et 
d’intervention a été installée 
au niveau de la commune de 
Séraïdi pour mener les actions 
de déneigement et ouvrir les 
routes, a-t-on indiqué à la 
cellule de communication de 
la Direction de la protection 
civile, soulignant que 
plusieurs interventions ont 
été effectuées jeudi matin sur 

la chemin communal CC-34 
entre Séraïdi et Bouzizi.
Des unités de l’Armée 
nationale populaire (ANP) et 
de la Gendarmerie participent 
aux côtés des services des 
travaux publics à ces actions, 
a ajouté la même source.
La région d’Annaba enregistre 
depuis mercredi après-midi 
des intempéries marquées par 
des précipitations importantes 

de pluies et une baisse 
sensible de température 
suscitant l’optimisme des 
citoyens et particulièrement 
des agriculteurs.
Pour prévenir les accidents 
routiers, les unités de la 
Gendarmerie nationale ont 
intensifié leur présence sur 
les axes routiers de la wilaya, 
conseillant aux usagers à plus 
de précaution et de vigilance.

Des chutes de neige 
affecteront, à partir 
de samedi après-midi, 

les reliefs du Centre et l’Est 
du pays dépassant les 800 
mètres d’altitude, puis gagnant 
localement des altitudes plus 
basses à partir de la soirée, 
indique vendredi un bulletin 
météorologique spécial (BMS) 
émis par l’Office national de la 
météorologie (ONM).
Place en vigilance «orange», 
les wilayas concernées par ce 

bulletin sont  Boumerdes, Tizi-
Ouzou, Bejaïa, Jijel, Skikda, 
Annaba, El Tarf, Souk Ahras, 
Guelma, Constantine, Mila, 
Setif, Bordj Bou Arreridj, 
Bouira, Médéa, Blida, Aïn Defla, 
Tissemsilt, Oum El Bouaghi, 
Batna, Khenchela et Tebessa.
Durant la période de validité de 
ce bulletin, qui s’étale du samedi 
à 15h00 au dimanche à 15h00 
au moins, l’épaisseur de la neige 
oscillera entre 10 et 20 cm.

La sélection algérienne de 
football A’, affrontera 
samedi son homologue 

mozambicaine au stade Nelson-
Mandela de Baraki (20h00), 
avec l’intention de l’emporter 
et assurer la première place 
du groupe A, à l’occasion de 
la 3e et dernière de la phase 
de poules, du Championnat 
d’Afrique des nations CHAN-
2022 (reportée à 2023) qui 
se déroule en Algérie (13 
janvier-4 février).
Auteur de deux victoires de 
rang : face à la Libye en match 
d’ouverture (1-0) et devant 
l’Ethiopie (1-0), l’équipe 
nationale, qualifiée avant 
cette ultime journée, aura à 
cœur de faire la passe de trois, 
pour terminer leader et surtout 
préserver la dynamique, en vue 
du prochain tour à élimination 
directe.
«L’état d’esprit est au top. 
On n’est pas encore premier, 
il faut rester concentré en 
vue du dernier match face au 
Mozambique, pour attaquer 
ensuite les quarts de finale», 
a indiqué le sélectionneur 
national Madjid Bougherra.
Chez les joueurs, la 

détermination et l’envie de 
terminer la phase de poules 
sur une bonne note sont 
perceptibles, puisqu’ils 
comptent aborder ce rendez-
vous pour gagner, d’autant 
qu’ils seront de nouveau 
soutenus par un large public.
«Notre objectif désormais et 
de préserver notre première 
place de leader, cela passera 
inéluctablement par un succès 
samedi devant le Mozambique. 
Ce sera un match important 
pour nous», a souligné le 
milieu de terrain défensif 
Zakaria Draoui, dont le travail 
dans l’entrejeu a été salué par 
Bougherra à l’issue du match 

face aux «Walia Ibex».
Afin de ménager certains cadors 
en vue du match des quarts de 
finale, dont l’adversaire sera 
connu dimanche, Bougherra 
va certainement procéder 
à un ‘turn-over’ face au 
Mozambique, dans l’objectif 
de lancer dans le bain d’autres 
joueurs et leur donner plus de 
temps de jeu. Tous les joueurs 
sont prêts pour ce rendez-vous, 
à l’exception du milieu offensif 
du MC Alger Chouaïb Debbih, 
blessé.
De son côté, le Mozambique 
auteur d’un match nul d’entrée 
par l’Ethiopie (0-0) et une 
victoire renversante face à 

la Libye (3-2), se présentera 
avec l’objectif d’éviter la 
défaite, puisque un nul suffira 
aux joueurs du sélectionneur 
Chiquinho Conde pour pouvoir 
se qualifier aux quarts de finale.
L’excellente deuxième période 
réalisée face aux Libyens a 
donné des ailes aux ‘Mambas’, 
qui se sont complètement 
relancés dans la course à 
la qualification, et croisent 
désormais dur comme fer en 
leurs chances.
Ethiopie: battre la Libye et 
attendre
Dans l’autre match de la poule 
A, l’Ethiopie (3e, 1 point), 
défiera, au stade du 19-mai 
1956 d’Annaba (20h00), une 
équipe libyenne, déjà éliminée, 
après deux revers de suite.
Les ‘Walia Ibex’, devront 
impérativement l’emporter 
face aux ‘Chevaliers de la 
Méditerranée’, et espérer une 
défaite de leur concurrent 
direct le Mozambique.
«Notre mission de qualification 
est devenue plus difficile. 
La défaite de ce soir (face 
à l’Algérie 1-0, ndlr) nous 
a coûté cher», a reconnu 
le sélectionneur éthiopien 

Wubetu Abate.
Ainsi, l’Ethiopie est appelée à 
faire leur jeu, et présenter une 
tactique ultra offensive dans 
l’espoir de prendre à défaut 
la Libye, même si le destin ne 
sera pas entre ses mains.
La Libye, présentée pourtant 
par les observateurs comme le 
favori du groupe, en compagnie 
de l’Algérie, a complètement 
raté sa participation, au 
moment où le sélectionneur 
français Corentin Martins est 
sur un siège éjectable.
«Nous allons aborder le 
troisième et dernier match  
avec fierté, et essayer de quitter 
le tournoi sur une victoire», a 
affirmé l’ancien capitaine de 
l’AJ Auxerre (Ligue 1/ France).
En cas d’égalité entre le 
Mozambique et l’Ethiopie, 
les deux équipes seront 
départagées selon les critères 
suivants: Le plus grand nombre 
de points obtenus lors de la 
rencontre entre les deux équipes 
concernées, la différence de 
buts sur l’ensemble des parties 
disputées dans le groupe, et 
le plus grand nombre de buts 
marqués sur l’ensemble des 
matches de groupe.
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Chutes de neige à AnnAbA:

Interventions pour ouvrir la route 
dans la localité de Bouzizi

Des chutes de neige sur 
les reliefs du Centre et 
l’Est à partir de samedi

ChAn-2022 (MozAMbique-Algérie):

Gagner pour terminer premier


